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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Buscan universidades presupuesto multianual  
El Secretario General de la Asociación Nacional del Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), Rafael López Castañares, dio a conocer que ya se solicitó 
un encuentro con el presidente electo Enrique Peña Nieto, para discutir el próximo 
presupuesto educativo para las universidades del país, con el fin de no mendigar los 
recursos para el sector en el 2013. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Colocan concreto hidráulico y desaparecen banquetas 
Por negligencia, personal de la constructora Cemex tuvo que sustituir placas de concreto 
hidráulico recién instaladas en el bulevar 5 de Mayo, debido a que no se midió el nivel de 

banquetas y camellones, los cuales fueron rebasados por la superficie de la vialidad. 
(Heraldo) 

   

 

 

No darán permisos para más casinos 
Por convicción, por ser una política pública, y como medida de prevención, el alcalde, 
Eduardo Rivera Pérez, anunció que no habrá autorización de permisos para la apertura  
de más casinos en la ciudad, aún cuando hayan obtenido el permiso de la federación para 

su instalación. (Síntesis) 
  

 

 

Diputados limpian su cochinero legislativo 

La Comisión Permanente del Congreso del estado dio entrada este martes a la iniciativa 
que corrige la reforma electoral aprobada el pasado 3 de septiembre para que ésta no 
entre vigor para el siguiente proceso, sino que se prorrogue hasta el 2017. (Intolerancia) 

  
 

 

Gali despega en la recta final de la alcaldía 

Arrancó tarde, pero ya rebasó a todos. El titular de Infraestructura se perfila a ganar la 
carrera entre los 4 Fantásticos que en realidad se volvió de tres, puesto que Amy 
Camacho nunca terminó de arrancar. Los números en las encuestas nacionales lo vuelven 
el favorito, dado su excelente potencial electoral entre los votantes de la capital. 
(Cambio) 

  
 

 

Cárcel de 30  a  50 años delitos por femicidio 

El diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez presentó una iniciativa para adicionar el 

artículo 312 bis del Código de Defensa Social, el cual busca tipificar el feminicidio y 
colocar penas que van de los 30 a los 50 años de prisión. (Milenio) 

  
 

 

Podría la SCJN investigar represión en Z. Mena: Meza 
El jurista Carlos Manuel Meza Viveros consideró que los campesinos de Francisco Z. Mena 
agraviados por la detención y el encarcelamiento que le perpetró el mes pasado la 

Secretaría de Seguridad Pública –al desalojar una manifestación contra Petróleos 
Mexicanos (Pemex)– pueden solicitar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) investigue si hubo violaciones a sus garantías individuales. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Desestima Coldwell crítica contra Peña en Ibero y pide igual formato de debate 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, 

adelantó que su partido no pedirá al Instituto Federal Electoral (IFE) ningún cambio en el 
formato para el segundo debate que sostendrán los candidatos a la Presidencia de la 
República el próximo 10 de junio en Guadalajara, Jalisco, pues con éste le fue ―muy bien‖ 
a su abanderado, Enrique Peña Nieto. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Iniciarán campaña de vacunación contra influenza estacional en Puebla 
Con el fin de garantizar la salud entre la población en general y lograr que los índices de 

enfermedades respiratorias agudas se mantengan en bajos niveles durante la presente 
temporada de frío, la Secretaría de Salud del estado iniciará una campaña de vacunación 
contra la influenza estacional, informó el titular de la dependencia, Jorge Aguilar 
Chedraui. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Importante construir un Gobierno con sentido humano y cercano a la gente: FMP 

Ayer por la tarde, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, realizó 
una Jornada de Paz Social y Corresponsabilidad en la Junta Auxiliar de San Francisco 

Totimehuacan, con el objetivo de escuchar y conocer las peticiones de la ciudadanía, 
además de dar seguimiento a la conformación de Comités de Paz Social. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRD nacional invalida elección de Cotoñeto-Rendón como líderes en Puebla 
Luego de que militantes acreditados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
acudieron a la Comisión Política Nacional para denunciar lo que calificaron un atropello a 
sus estatutos y violación a sus derechos como militantes, este organismo del Comité 

Ejecutivo Nacional declaró sin efectos la asamblea estatal en la que 111 consejeros 
eligieron a Eric Cotoñeto Carmona y Julián Rendón Tapia, dirigente y secretario del Sol 
Azteca en Puebla. (Puebla Online) 

 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Van tras 'El Lazca' después de muerto 

El cadáver del 'Lazca', quien murió sin que la Semar sospechara que era el líder de Los 
Zetas, es buscado para no dejar resquicio de duda. (Reforma) 

  
 

 
Necesario, recuperar paz social: Peña Nieto 
El presidente electo Enrique Peña Nieto afirmó anoche que es necesario que el país 
recupere la paz social. En reunión con directivos del Grupo de Diarios América (GDA), que 
preside Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración 

de EL UNIVERSAL, Peña Nieto se comprometió a defender la libertad de expresión. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Si no roban el cuerpo, no identifican a El Lazca 
El cadáver de Heriberto Lazcano, El Lazca, máximo líder de Los Zetas, permaneció varias 
horas en la plancha de la funeraria García, en Sabinas, Coahuila, hasta que un comando 

robó el cuerpo. En ese momento se encendió la alerta que permitió al gobierno identificar 
al capo. (Milenio digital)  

  
 

 

Todo mueve a la sospecha en el caso de El Lazca 
El presunto enfrentamiento en que supuestamente fue abatido Heriberto Lazcano 
Lazcano, El Lazca, el domingo pasado a manos de elementos de infantería de Marina, en 
Progreso, Coahuila, fue fortuito y dio lugar a una cadena de equívocos y controvertidas 

decisiones de las autoridades involucradas, que terminó cuando un comando armado se 
habría llevado el cadáver del fundador y máximo líder del grupo delictivo de Los Zetas de 

la funeraria que fue habilitada como Servicio Médico Forense. (La Jornada) 
  

 
 

 

 

Advierten que Los Zetas no desaparecen 
Sería ingenuo que las autoridades municipales, estatales y federales piensen que con la 
muerte de Heriberto Lazcano Lazcano ―El Lazca‖, lo que se prevé para el estado de 
Coahuila es el recrudecimiento de la lucha por las plazas, también en Nuevo León. (El 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Economista Digital) 
  
 

 

Confirmado: era El Lazca; comando roba su cadáver  

Encapuchados entraron a la funeraria, se llevaron los cuerpos del capo y su escolta y 
secuestraron al dueño. Coinciden las huellas dactilares y el análisis de las imágenes 

fotográficas hechas por el forense: Semar (Crónica Digital) 
  
 

 

Por 4 horas, el MP no supo que era Lazcano 
Personal del Ministerio Público y de Servicios Periciales de Coahuila ordenaron el 

levantamiento y traslado de los cuerpos a la funeraria García, en Sabinas, al permanecer 

un convenio con este tipo de negocios y la Procuraduría General de Justicia del estado 

para realizar las necropsias que marca la ley en esos lugares. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 

 
HERALDO 

 Comuna no permitirá apertura de casinos 
Durante los restantes 16 meses de la actual administración municipal no se permitirá la apertura de nuevos 

casinos, ni la ampliación del horario de cierre en centros nocturnos, comentó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. En 

entrevista, el mandatario municipal argumentó que, por ―convicción propia‖, no se permitirá la apertura de 
establecimientos con fines de apuesta y juegos de azar, pues señaló que se les relaciona directamente con la 
delincuencia organizada y el eventual otorgamiento de permisos podría implicar poner en riesgo la seguridad 
dentro del territorio. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/ciudad/comuna-no-permitir%C3%A1-apertura-de-casinos 
 

 
 

SINTESIS 

 Rechaza SGG aumento de inseguridad en el estado 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, rechazó que la inseguridad en la capital del estado 

vaya en aumento, pero admitió que el primer cuadro de la ciudad es una de las zonas donde más delitos se 
comenten y, por ende, es necesario reforzar la vigilancia. Ante ello, el encargado de la política interna dijo que 

mantiene reuniones de coordinación con el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y con autoridades de seguridad, 
municipal y del estado, con el objetivo de coordinar acciones. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Niega ayuntamiento permisos para nuevos casinos 
Por convicción, por ser una política pública, y como medida de prevención, el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, 
anunció que no habrá autorización de permisos para la apertura  de más casinos en la ciudad, aún cuando hayan 

obtenido el permiso de la federación para su instalación. En entrevista, el edil señaló que, a pesar de las 
presiones, chantajes y amenazas, mantendrá su postura para no otorgar permisos, pues es parte de su convicción 
de buscar el mejor bienestar para los poblanos, acotó que los seis casinos ubicados en la capital, junto con los 
más de 50 asentados en la zona metropolitana, fueron autorizados en administraciones anteriores. (Irene Díaz 

Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Inaugura ERP calle en Santa María Xonacatepec 
El ayuntamiento inauguro una calle más en la junta auxiliar de Santa María Xonacatepec, la obra tuvo una 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/ciudad/comuna-no-permitir%C3%A1-apertura-de-casinos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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inversión de  un  millón 65 mil  pesos, la vialidad beneficiará a 325 habitantes de la zona. En su discurso, el edil 
municipal, Eduardo Rivera Pérez resalto que en anteriores administraciones se pedían 'cuotas  para la pavimentar 
las calles, lo peor es que ese dinero no se sabía donde quedaba'. En  ese contexto enfatizo que su gobierno se 

caracteriza por la honestidad, la transparencia,  por lo que dijo sentirse honrado, ya que es están realizando 
obras sin pedir nada a cambio. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

MILENIO  

 Negarán autorización para que casinos se instalen en Puebla 
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez confirmó que su administración no dará autorizaciones para la instalación de 
casinos en la ciudad de Puebla, pues aseguró que aunque los permisos son federales no se permitirá la apertura, 
pese a que haya alguna sanción de por medio. Consideró que el índice delictivo se ha incrementado en las 
inmediaciones a estos lugares, de los que 50 se ubican en la zona metropolitana y sólo seis en el municipio, sin 
embargo aclaró que se abrieron con la anuencia de administraciones municipales pasadas, mientras que en la 
actual no habrá consideraciones. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc08264872281562be5  
 

 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Rivera Pérez más permisos para casinos en la ciudad de Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseveró de forma tajante que en la ciudad de Puebla no 
habrá permiso alguno para la apertura de casinos, la medida se toma -dijo- al saberse que los actos delictivos en 
el país continúan a la alza y ―mientras no mejoren estas condiciones no se darán permisos, se busca resguardar la 

integridad de los poblanos y evitar actos como los ocurridos en otros estados del norte (del país)‖. Rivera Pérez 
informo que en lo que va de su administración se han recibido entre cuatro y seis solicitudes para aperturas de 
casinos y todas han sido rechazadas, por lo que agregó que esta decisión podría aplicarse para antros, discotecas, 
bares y otros giros que tengan este tipo de dinámicas. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera sortea el tránsito en motocicleta para cumplir compromisos 

El crecimiento desmedido del parque vehicular, las estrechas calles en el Centro Histórico y las obras públicas en 
distintos puntos de la ciudad de Puebla obligan todos los días a cientos de automovilistas a padecer 
imponderables para el traslado y llegada a sus destinos. Es el caso del presidente municipal de esta capital, 
Eduardo Rivera Pérez, que hasta en cuatro ocasiones ha tenido que recurrir a traslados en motocicleta para 
cumplir en tiempo con los compromisos que la agenda cotidiana impone. (Fernando Maldonado) 

http://periodicodigital.com.mx/ 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera entrega infraestructura vial y deportiva en la Junta Auxiliar de Santa María 
Xonacatepec 

La vialidad entregada tuvo una inversión de 1 millón 65 mil 832 pesos correspondiente al programa de Fondo de 

Pavimentación a Municipios 2012 (FOPAM), una superficie de pavimentación de 2,520 metros cuadrados y una 

longitud de 325 metros lineales. El gimnasio multifuncional número 19 cuenta con 11 aparatos para hacer 
diferentes ejercicios como cardiovasculares y de resistencia y tuvo una inversión de 450 mil pesos. En gira de 
trabajo por el norte de la capital poblana, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la 
Junta Auxiliar de Santa María Xonacatepec, con la finalidad de entregar la pavimentación de la calle 15 de 
septiembre entre calle 12 de octubre y calle 14 octubre de la colonia Guadalupe Xonacatepec. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-entrega-
infraestructura-vial-y-deportiva-en-la-Junta-Auxiliar-de-Santa-Maria-Xonacatepec-&id=46132 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc08264872281562be5
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-entrega-infraestructura-vial-y-deportiva-en-la-Junta-Auxiliar-de-Santa-Maria-Xonacatepec-&id=46132
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-entrega-infraestructura-vial-y-deportiva-en-la-Junta-Auxiliar-de-Santa-Maria-Xonacatepec-&id=46132
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 10 de Octubre de 2012 

 

 

 5 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera entregó obras de pavimentación y gimnasio multifuncional en Xonacatepec 
En gira de trabajo por el norte de la capital poblana, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
acudió a la Junta Auxiliar de Santa María Xonacatepec, con la finalidad de entregar la pavimentación de la calle 15 
de septiembre entre calle 12 de octubre y calle 14 octubre de la colonia Guadalupe Xonacatepec así como 
inaugurar el gimnasio multifuncional  número 19 ubicado en Calle Ocotal y Bulevar Xonaca de la misma junta 

auxiliar. En su mensaje Rivera Pérez destacó la importancia de que los ciudadanos participen y se involucren con 
su comunidad, a fin de que logren mayores beneficios para sus habitantes, ya que es fundamental unir esfuerzos 
sociedad, gobierno, e instituciones con miras a generar una mejor ciudad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31418:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-
obras-de-pavimentaci%C3%B3n-y-gimnasio-multifuncional-en-xonacatepec&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Gimnasio al aire libre 19 quedó instalado en Xonacatepec 
La mañana de este martes, el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, inauguró el gimnasio al aire libre, número 19, en la 
junta auxiliar de Santa María Xonacatepec, con una inversión de 450 mil pesos. Durante su discurso, Ximena Mata 
Zenteno, directora del Instituto Municipal del Deporte, aseguró que antes de concluir la actual administración en 

el municipio quedarán instalados 25 gimnasios de este tipo. Invitó a la población a acudir diariamente a este lugar 

que posee 11 aparatos, con el fin de hacer ejercicio por lo menos 30 minutos y así cambiar su estilo de vida. 
(Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gimnasio-al-aire-libre-19-
quedo-instalado-en-Xonacatepec&id=36278 
 

RETO DIARIO 

 Afirma Rivera Pérez que no habrá autorización para instalar casinos en Puebla 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, señaló que ha sido presionado por algunos políticos para 
autorizar la apertura de casinos en la capital poblana, sin embargo, enfatizó que durante su administración no se 
expedirán licencias para ello. Sin abundar en el tema, el alcalde, aseguró que ha sido presionado para que 
autorice la apertura de nuevos casinos, no obstante, subrayó que asumiendo los costos políticos y legales que 
esto implica no pondrá en riesgo la estabilidad en la que viven los habitantes de la ciudad de Puebla. (Dulce 

Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Rivera-Perez-que-
no-habra-autorizacion-para-instalar-casinos-en-Puebla&id=36259 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera entrega obra pública en colonias pobres 

Con una inversión de un millón 065 mil 832 pesos, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó 
la obra de pavimentación en la Calle 15 de Septiembre entre calle 12 de octubre y 14 octubre, de la junta auxiliar 
de Santa María Xonacatepec. De la misma forma, con el propósito de fomentar el deporte entre los poblanos, el 
edil inauguró un gimnasio al aire libre en la calle Ocotal y Bulevar Xonaca, en dicha Junta Auxiliar, el cual tuvo 

una inversión de 450 mil pesos para la instalación de aparatos de ejercicio, juegos infantiles, botes de basura, 
alumbrado público, entre otros servicios.  (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/node/40743#.UHVk8i7MjTg  

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31418:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-obras-de-pavimentaci%C3%B3n-y-gimnasio-multifuncional-en-xonacatepec&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31418:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-obras-de-pavimentaci%C3%B3n-y-gimnasio-multifuncional-en-xonacatepec&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gimnasio-al-aire-libre-19-quedo-instalado-en-Xonacatepec&id=36278
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gimnasio-al-aire-libre-19-quedo-instalado-en-Xonacatepec&id=36278
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Rivera-Perez-que-no-habra-autorizacion-para-instalar-casinos-en-Puebla&id=36259
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Rivera-Perez-que-no-habra-autorizacion-para-instalar-casinos-en-Puebla&id=36259
http://www.ngpuebla.com/node/40743#.UHVk8i7MjTg
http://www.pueblaonline.com.mx/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Busca IMACP romper Guinness de bandas de música 

El Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) buscará romper el Récord Guinness de la banda de 
guerra más grande del mundo. Será este domingo cuando más de tres mil 900 jóvenes músicos participen en un 
concierto que quedaría registrado en la memoria de esa organización. Lo anterior fue dado a conocer en rueda de 
prensa hace unos minutos por la directora de ese instituto, Martha Patricia Sánchez Matamoros, quien expresó 
que de lograrse esa meta, Puebla capital contaría con un aliciente más el turismo. Por su parte, Jaime Rodríguez 

Solís, coordinador del Desfile de Marching Bands, expresó que a nivel internacional únicamente existió en Japón. 
(Julieta Cerezo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725782.htm    
 

 
 
HERALDO 

 Ayuntamiento seguirá operativos contra ambulantes 
Pese a la protesta de comerciantes informales, quienes cerraron el lunes pasado la 10 poniente en protesta a los 
decomisos de mercancía, el ayuntamiento de Puebla no suspenderá los operativos para impedir el uso irregular de 
la vía pública, afirmó el secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana. La determinación de la 
Comuna es inhibir la instalación del comercio ambulante en el primer cuadro de la ciudad, por lo que los 

operativos del Departamento de Vía Pública se mantendrán en la zona.Montiel Solana aseguró que el 
ayuntamiento se mantiene en disposición de tener diálogo con las organizaciones de ambulantes; sin embargo, 

acotó que salvo temporadas y lugares específicos, el municipio procederá por la vía administrativa contra quienes 
ignoren la norma. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/ciudad/ayuntamiento-seguir%C3%A1-operativos-contra-
ambulantes 
 

 
 

SINTESIS 

 Aumentan accidentes viales por trabajos de obras públicas 
En la zona de Plaza Dorada y el Centro Histórico a últimas fechas se registró un incremento del 3 por ciento en 

accidentes viales debido al caos que ha generado el cierre de calles por las obras que se ejecutan, informó la 

directora de Seguridad Vial, Carolina Zavalegui. En entrevista, resaltó que a la cifra de 463 siniestros viales en lo 
que va del año, se suman 25 más en donde sólo hubo daños materiales, pues explicó que fueron choques por  
alcance, pues los conductores no miden su distancia o no les da tiempo frenar a una distancia considerable si 
viene a alta velocidad. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Registra SSPTM asaltos en transporte público 
Continúan los robos abordo del transporte público, ahora son grupos delictivos de más de 4 individuos que se 
suben al servicio público y 'navajean' las bolsas de las mujeres para extraer sus pertenencias, informó el 
Secretario de Seguridad Pública y Transito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, al tiempo de precisar que, a 
la semana, se registran de  2 a 3 asaltos en esta modalidad. En entrevista, el funcionario dio a conocer que el 
índice delictivo no se ha visto incrementado, sin embargo, la denuncia a través de las redes sociales y en la 

agencia del Ministerio Público va en ascenso. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Buscarán Bandas de Música obtener un récord Guinness 
Con un total de 39 bandas de música y la participación de tres mil 935 ejecutantes, la ciudad de Puebla intentará 
pasar a la posteridad dentro de los Guinness World Records con la mayor cantidad de agrupaciones tocando una 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725782.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/ciudad/ayuntamiento-seguir%C3%A1-operativos-contra-ambulantes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/ciudad/ayuntamiento-seguir%C3%A1-operativos-contra-ambulantes
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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misma pieza al mismo tiempo, señaló Jaime Rodríguez Solís, promotor de la iniciativa. Sólo existe un precedente 
anterior y fue Japón, en 1997, cuando participaron 11 mil 157 personas y 317 bandas en un desfile. En esta 
ocasión también habrá desfile pero, al finalizar, se planeó que todas las bandas interpreten Que chula es Puebla 

en el atrio de la catedral. (Joaquín Ríos Martínez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Incrementan asaltos con violencia en universidades 
Un total de 6 universidades de la capital poblana se han vuelto un foco rojo para la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), ya que en los últimos meses se han incrementado de manera considerable 
el asalto a estudiantes con un gran lujo de violencia, al grado de ser apuñalados. Un claro ejemplo de esta 
preocupante situación, es el caso de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), donde en 
tan solo un mes se registraron hasta 36 casos de agresiones en contra de estudiantes de la institución, el cual se 
registraron con lujo de violencia al grado de mandar a 3 universitarios al hospital por heridas punzocortantes. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101442 
 

INTOLERANCIA  

 Ni suspensión de operativos ni multas a ambulantes 
El secretario de gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana advirtió a organizaciones de comerciantes 

ambulantes que el ayuntamiento ni suspenderá operativos ni las multas por estar comercializando sus productos 
en la vía pública en el centro histórico de la ciudad. Y es que pese a las constantes manifestaciones de 
comerciantes ambulantes, quienes el día de ayer cerraron la 10 Oriente-Poniente y 3 Norte, para protestar en 
contra de los operativos que hace la secretaría de gobernación para el retiro del ambulantaje en el primer cuadro 
de la ciudad, la comuna no cederá a sus presiones. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101441 

 
INTOLERANCIA  

 Habrá acciones para evitar caos en el 5 de mayo 
La Secretaría de Gestión Urbana y de Seguridad Pública anunciaron medidas emergentes para aminorar los 
problemas de circulación a los ciudadanos ocasionados por las obras de concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo. 

Por un lado, el secretario de Gestión Urbana del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez destacó que de aplicará 
acelerante en algunos tramos de las obras con la intención de que el secado del concreto sea más rápido. Destacó 

que incluso de está haciendo una valoración financiera para ver la posibilidad de aplicar este acelerante en toda la 
obra de concreto, lo cual permite que se seque el concreto hasta en 3 días y en consecuencia se vayan abriendo a 
la circulación los tramos que se intervienen. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101431 
 

 
 
CAMBIO  

 En diciembre entregarán primera etapa del bulevar 5 de Mayo 
A un mes de arrancar con los trabajos de modernización entre el gobierno del estado y el Ayuntamiento de 
Puebla, se cuenta con un avance del 26 por ciento, detalló el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, al mismo tiempo de anunciar que se aplicará un aditivo para acelerar el 

fraguado del concreto hidráulico, a fin de que las obras se concluyan en la segunda quincena de diciembre en el 
primer punto. Durante un recorrido de supervisión de los avances en el bulevar 5 de Mayo, el funcionario 
confirmó lo expresado por el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien adelantó en entrevista para 

CAMBIO que trabajarían a marchas forzadas para reducir las molestias a la ciudadanía. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-101012-ger-en-diciembre-entregar-n-
primera-etapa-del-bulevar-5-de-mayo.php 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101442
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101441
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101431
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-101012-ger-en-diciembre-entregar-n-primera-etapa-del-bulevar-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-101012-ger-en-diciembre-entregar-n-primera-etapa-del-bulevar-5-de-mayo.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Las obras del bulevar 5 de Mayo y Hermanos Serdán estarán listas en diciembre 

Debido al intenso tráfico generado en las calles aledañas al Centro Histórico y en zona Dorada, el ayuntamiento 
de Puebla informó que a partir de esta semana se aplicará un acelerante para terminar el concreto hidráulico en 
los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán con la intención de que las obras queden concluidas en su totalidad a 
finales de año. Asimismo, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal iniciará operativos de vigilancia 
y agilización del tráfico generado en esas vialidades por donde cruzan miles de poblanos para disminuir los índices 

delictivos en el transporte público y auxiliar a los automovilistas y peatones. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-obras-del-bulevar-5-de-mayo-y-hermanos-serdan-

estaran-listas-en-diciembre_id_14677.html   
 

 
 
MILENIO  

 Incrementan en un 5% accidentes viales por obras en el Centro Histórico 
Las numerosas obras que las autoridades municipales y estatales realizan en el Centro Histórico han 

incrementado los accidentes vehiculares en un 5 por ciento, indicó la directora de Tránsito Municipal, Carolina 
Zabalegui Velázquez. La funcionaria mencionó que en tan sólo un mes se pasó de 460 accidentes a 485, aunque 
señaló que sólo fueron por alcance y que no representó una situación de mayor riesgo para las personas 

implicadas. Al respecto el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón 
comentó que se agilizará la circulación vial para evitar los embotellamientos. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142e97772   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Propondrán en Cabildo creación de estancia de día para tercera edad 

Alrededor de 150 mil habitantes de la ciudad de Puebla tienen más de 60 años de edad, lo cual representa cerca 
del 10 por ciento de la población total del municipio, por lo que la Comisión de Desarrollo Social del cabildo 
presentará en la sesión de este viernes una propuesta para instalar una estancia de día que cubra las necesidades 
de atención especial de este sector de la población. En este sentido, Roberto Villareal Vaylón, presidente de la 
comisión en cuestión señaló que, dentro de los primeros análisis que se han hecho con respecto al tema, se tiene 

estimada una inversión de poco menos de 1.4 millones de pesos para la construcción de un inmueble ex profeso. 
(Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5127 
 

E-CONSULTA 

 La Comuna que no cederá a presiones de ambulantes 
El ayuntamiento no permitirá presiones por parte de los comerciantes informales, por lo que continuarán los 
operativos para la liberación del Centro Histórico, anunció el titular de la Secretaría de Gobernación municipal, 
Pablo Montiel Solana. Ante la manifestación que realizaron la tarde del lunes comerciantes de la agrupación 11 de 
Marzo en protesta por el decomiso de mercancía, Montiel Solana indicó que la comuna no cederá a presiones. Sin 
embargo, acotó que por la vía del diálogo se podría generar un acuerdo en el que tanto la autoridad como los 

vendedores invirtieran, para adquirir casonas del Centro Histórico y formalizar las actividades. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/advierte-la-comuna-que-no-

cedera-a-presiones-de-comerciantes-informales 
 

E-CONSULTA 

 Indaga ayuntamiento si colonia Patrimonio está en zona federal 
Pese a que el Soapap ha contemplado un monto de tres millones de pesos para indemnizar a los afectados por 
inundaciones en la colonia Patrimonio, el ayuntamiento ha solicitado a la Comisión Nacional del Agua que informe 
si la zona habitacional es federal y con ello se declarara inválido el pago de compensaciones. Así lo dio a conocer 

el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-obras-del-bulevar-5-de-mayo-y-hermanos-serdan-estaran-listas-en-diciembre_id_14677.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-obras-del-bulevar-5-de-mayo-y-hermanos-serdan-estaran-listas-en-diciembre_id_14677.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142e97772
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5127
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/advierte-la-comuna-que-no-cedera-a-presiones-de-comerciantes-informales
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/advierte-la-comuna-que-no-cedera-a-presiones-de-comerciantes-informales
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indicó que el Soapap contempla nueve millones de pesos para la construcción del colector pluvial y el pago de 
indemnizaciones a las personas afectadas. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/investiga-ayuntamiento-si-

colonia-patrimonio-esta-en-zona-federal 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SDUOP y SSPTM informan sobre trabajos de modernización en la capital poblana 

En rueda de prensa, Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, comunicó que 
el Bulevar Hermanos Serdán es el que presenta mayor avance con un 40%, asimismo precisó que en el Bulevar 5 
de mayo se lleva un avance del 26%. ―Pedimos la paciencia de la población, estas obras que se hacen en la 
ciudad son para beneficio de la población, nos darán la posibilidad a todos los poblanos de gozar de pavimentos 
de larga duración, sin problemas de baches, mayor rapidez en la circulación, mejor claridad en las noches y 
propiciará un desarrollo para Puebla‖. (redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SDUOP-y-SSPTM-informan-
sobre-trabajos-de-modernizacion-en-la-capital-poblana-&id=46129 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento de Puebla supervisa la pavimentación con concreto hidráulico  
Para agilizar el tráfico durante la construcción de la pavimentación con concreto hidráulico en el bulevar 5 de 

mayo, el  ayuntamiento de  Puebla anunció  medidas emergentes para aminorar los problemas ocasionados por 

las obras. Al respecto, el  Secretario de Gestión Urbana, Felipe Velázquez Gutiérrez, destacó que se aplicará un 
acelerante en algunos tramos de las obras con la intención de que el secado del concreto sea más rápido.. 
(Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Ayuntamiento%20de%20 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Segob continuará operativos contra ambulantes 
El ayuntamiento de Puebla mantendrá los operativos en diferentes puntos de la ciudad con el objetivo prevenir la 
proliferación de comerciantes informales, sentenció, Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación en el 
municipio. Tras el bloqueo de las calles 8 y 10 Poniente, entre 7 y 5 Norte, que realizaron el pasado lunes los 
integrantes de la Organización de Comerciantes Ambulantes 11 de Marzo, Montiel Solana, señaló que no habrá 

marcha atrás en los operativos y aseguró que los informales han omitido las advertencias de la Comuna sobre la 
instalación en las calles aledañas al centro histórico. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segob-continuara-
operativos-contra-ambulantes&id=36279 
 
RETO DIARIO 

 Ruta 20 y Bicentenario, las más asaltadas en Puebla 
En sólo cuatro días elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal lograron el 
aseguramiento de 6 individuos dedicados al robo en transporte público, informó, Amadeo Lara Terrón, secretario 

de esta dependencia. En encargado de la seguridad en el municipio, indicó que a la semana se cometen de dos a 
tres robos a bordo de las diferentes rutas del transporte que circulan dentro de la capital poblana, no obstante, 
resaltó que la Ruta 20 y la Bicentenario -que recorre la zona de Cúmulo de Virgo y la Vía Atlixcáyotl- son las más 
vulnerables. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ruta-20-y-Bicentenario,-
las-mas-asaltadas-en-Puebla&id=36277 
 

 
 
NG PUEBLA  

 SDUOP y SSPTM informan sobre trabajos de modernización 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/investiga-ayuntamiento-si-colonia-patrimonio-esta-en-zona-federal
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/investiga-ayuntamiento-si-colonia-patrimonio-esta-en-zona-federal
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SDUOP-y-SSPTM-informan-sobre-trabajos-de-modernizacion-en-la-capital-poblana-&id=46129
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SDUOP-y-SSPTM-informan-sobre-trabajos-de-modernizacion-en-la-capital-poblana-&id=46129
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Ayuntamiento%20de
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segob-continuara-operativos-contra-ambulantes&id=36279
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segob-continuara-operativos-contra-ambulantes&id=36279
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ruta-20-y-Bicentenario,-las-mas-asaltadas-en-Puebla&id=36277
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ruta-20-y-Bicentenario,-las-mas-asaltadas-en-Puebla&id=36277
http://www.contraparteinformativa.com/
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En rueda de prensa, Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, comunicó que 
el Bulevar Hermanos Serdán es el que presenta mayor avance con un 40%, asimismo precisó que en el Bulevar 5 
de mayo se lleva un avance del 26%.―Pedimos la paciencia de la población, estas obras que se hacen en la ciudad 

son para beneficio de la población, nos darán la posibilidad a todos los poblanos de gozar de pavimentos de larga 
duración, sin problemas de baches, mayor rapidez en la circulación, mejor claridad en las noches y propiciará un 
desarrollo para Puebla‖. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UHVlTy7MjTh 

 
NG PUEBLA  

 En Puebla, de dos a tres robos en camiones a la semana 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, informó que en la ciudad de Puebla se 
detectan de dos a tres robos en transporte público a la semana, por lo que consideró que hay que sumar 
esfuerzos para erradicar este tipo de actos delictivos en la capital. En este sentido, aseveró que el fin de semana 
se logró el aseguramiento de seis individuos que pertenecen a células de grupos dedicados a este tipo de 

agresiones. Destacó la importancia de que al gente acuda a las redes sociales y reporte en tiempo real si en una 
unidad o tramo se ha percatado de la presencia de estos sujetos. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40788en-puebla-de-dos-tres-robos-en-camiones-la-semana#.UHVlui7MjTg 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Parque ecológico en Margaritas y 11 Sur costaría 5 mdp 
Al menos 5 millones de pesos se requieren para la realización de un parque ecológico en la zona del ―gallinero‖ 
que está ubicada en la Avenida Margaritas entre la Nacional y la 11 Sur, que en días pasados se inundó y causó la 
muerte de una persona e importantes daños materiales. Esto lo dio a conocer el ex presidente del Colegio de 
Arquitectos del Valle de Puebla, Víctor Manuel Terán Bonilla, quien argumentó que el proyecto que están 

planteando las autoridades del gobierno del estado y del municipio no será suficiente para dar solución a la 
problemática que se ha presentado en esta zona de la ciudad con las lluvias de los últimos días. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/parque-ecologico-en-margaritas-
y-11-sur-costaria-5-mdp 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Grupo Cultura protesta ante negativa de Eduardo Rivera 
Integrantes del grupo cultural ―Macuilxochitl‖ perteneciente a la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios Rafael Ramírez bloquean la avenida Juan de Palafox y Mendoza como protesta a la negativa del 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez de entregar a la federación el Registro Federal de Contribuyentes del 

municipio (RFC), comprobante domiciliario y su firma para la liberación de diez millones de pesos que los 
diputados federales entregan como apoyo para la adquisición de material para sus presentaciones. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Balvanera reconoce interés panista por Agüera rumbo a alcaldía poblana 
El líder municipal del PAN en Puebla, capital, Gerardo Maldonado Balvanera, reconoció que el rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, representa un gran capital político que podría ser utilizado en su partido para ganar la 
alcaldía. Aseguró que ya dependerá del propio rector de la máxima casa de estudios definir si competirá por un 
cargo de elección popular el próximo año y por cuál partido político le gustaría contender. En el caso del PAN, 
negó las versiones respecto a que al interior del partido se haya medido el capital político del académico, sin 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UHVlTy7MjTh
http://www.ngpuebla.com/puebla/40788en-puebla-de-dos-tres-robos-en-camiones-la-semana#.UHVlui7MjTg
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/parque-ecologico-en-margaritas-y-11-sur-costaria-5-mdp
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/parque-ecologico-en-margaritas-y-11-sur-costaria-5-mdp
http://periodicodigital.com.mx/
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embargo, insistió que tiene fuertes positivos que podrían ser utilizados el año entrante. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Balvanera-reconoce-
interes-panista-por-Aguera-rumbo-a-alcaldia-poblana&id=36260 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Jóvenes solicitan apoyo para eventos culturales 
Poco más de 50 jóvenes del grupo cultural ―Macuilxochitl‖ pertenecientes a la Federación Nacional de Estudiantes 

Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) bloquearon la avenida Juan de Palafox y Mendoza para solicitar al 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, la entrega de diversos documentos que les permite obtener recursos 
federales para sus eventos culturales. El líder de la organización, Orlando Isidro Ramos, explicó que son 
documentos como el RFC, comprobante domiciliario y su firma para la liberación de 10 millones de pesos que los 
diputados federales les otorgaron para la compra de artículos destinados a un festival. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/40801j%C3%B3venes-solicitan-apoyo-para-eventos-culturales 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Estudian hacer una laguna en el rió Chinguiñoso para evitar inundaciones, las lagunas tiene la función de 

ser un vaso regulador. 

 No habrá mas permisos para casinos lo dijo el Alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, que ayer entrego 
pavimentación  y gimnasio al aire libre en la colonia Xonacatepc. 

 La fundación TELMEX entrega al DIF Municipal un aula de alta tecnología. 
 Se van a colocar aceleradores de fraguado al concreto hidráulico del boulevard 5 de mayo para liberar 

pronto esta vialidad. 
 Quedo habilitado el doble sentido en la avenida 14 oriente para desahogar el tráfico del bulevar 5 de mayo 

y Casa Aguayo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Hemos chocado más, debido al cierre de vialidades en el municipio, ha crecido el número de accidentes 

vehiculares, sobre todo en el Centro Histórico y allí si depende en gran parte de tránsito, que nos ayude y 
de nosotros como manejemos.  

 Échese éste trompo a la uña, por imprecisiones de la empresa Cemex, en la toma de medidas de banquetas 
y camellones del bulevar 5 de Mayo, hay un retraso en la relaminación con concreto hidráulico, ahora van a 

usar aceleradores para evitar más retardos, espero que eso no afecte la calidad de la obra.  
 El presidente municipal denuncia, que recibe presiones y hasta chantajes, para otorgar permisos y abrir 

casinos en la capital poblana, no dice de quien.  
 El gobierno municipal entrega obras de pavimentación en espacios deportivos en Santa María Xonacatepec. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto a la seguridad en las inmediaciones de la UPAEP, el SGG, se compromete a mejorar la seguridad 
para evitar más asaltos a los estudiantes. 

 Sobre la insuficiencia que resulta el canal abierto en avenida Margaritas, hablaron ayer algunos 
especialistas ese canal a cielo abierto no va a resolver el tema en definitiva y tienen razón, no lo va  a 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Balvanera-reconoce-interes-panista-por-Aguera-rumbo-a-alcaldia-poblana&id=36260
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Balvanera-reconoce-interes-panista-por-Aguera-rumbo-a-alcaldia-poblana&id=36260
http://www.ngpuebla.com/puebla/40801j%C3%B3venes-solicitan-apoyo-para-eventos-culturales
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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resolver pero de que ya no se inundan nos deja tranquilos.  
 Con una inversión de un millón 56 mil pesos, ERP, inauguró la pavimentación de las calles 15 de 

septiembre, así como un nuevo gimnasio en la junta auxiliar de Santa María Xonacatepec. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Advierte la Secretaría de gobernación municipal que no habrá marcha a tras a los operativos que está 

efectuando la comuna para evitar la proliferación de comercio informal en las calles del centro histórico, 
manifestó el Secretario de Gobernación  Pablo Montiel Solana 

 El presidente de Coparmex en Puebla, Carlos Montiel Solana, exhorto al Senado de la República a aprobar, 
tal y como les envió  por parte del Congreso de la Unión, la reforma laboral, con la finalidad de no retrasar 
más los beneficios para los trabajadores,  una vez que  esta entre en vigor. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Fue capturada una banda de secuestradores que operaba en el estado fueron asegurados en carretera el  
Seco  en una casa de seguridad son esclarecidos 3 casos. 

 El presidente municipal Eduardo rivera anuncio que su administración  no tolerara que el crimen 

organizado se infiltré en Puebla a través de casinos instruyo a su gabinete no autorizar licencias de 
funcionamiento a este tipo de negocios, en lo que va de su administración no ha tenido  ni un solo aval 
para algún casino. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Realizan un operativo, la policía federal en la U.H. El Carmen Gastronómico y también en un domicilio en 
Tehuacán, detienen a dos sujetos en posición de varios envoltorios de marihuana.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Considera Moreno Valle "positivo" el acuerdo en el PAN  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas calificó como positivo el acuerdo que alcanzó con la dirigencia estatal del 
PAN y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, para destrabar el conflicto interno, por lo que celebró que ello permitirá 

abonar a la unidad del blanquiazul de cara a las elecciones locales del 2013. En entrevista, el mandatario estatal 
panista dijo que existe el compromiso de entablar mesas permanentes de trabajo con el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN), el Comité Directivo Estatal, los diputados de las bancadas locales y federales, así como el senador 
Javier Lozano Alarcón. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725788.htm 
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Invalida PRD nacional elección de dirigente en Puebla 

La dirigencia nacional del PRD invalidó la elección de Eric Cotoñeto Carmona como líder del sol azteca en Puebla, 
debido a que fueron agredidos y se le impidió la entrada a los delegados de este partido a la asamblea electiva 
que se celebró el sábado pasado, por lo que determinó la integración de una Mesa Especial para dirimir el 
conflicto de Puebla. Tras confirmar la determinación, Rosa María Avilés Nájera, integrante de Izquierda 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725788.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Democrática Nacional (IDN), reveló que esta invalidación podría derivar en el envío de delegados desde el CEN de 
su partido para enfrentar el proceso electoral del próximo año. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725866.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirman inicio de operaciones del vuelo Puebla-Dallas  
La directora general de American Airlines Antonia Gutiérrez informó que el vuelo Puebla Dallas iniciará 

operaciones el próximo 16 de noviembre. En conferencia de prensa acompañada por el secretario de Turismo 
Antonio Trawitz comentó que será un vuelo todos los días a las 7:00 horas con salida de Huejotzingo y de regreso 

a las 18:35 horas de Dallas. Dijo que el costo del viaje redondo será de 150 dólares y para que este vuelo se 
mantenga es necesario tener una capacidad del 80 por ciento de los lugares ocupados en el avión. (Iván Tirzo, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725790.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Concluyen rescate de Cantona; anuncia RMV su inauguración 
El sitio arqueológico de Cantona será ampliamente promocionado durante el desarrollo del Tianguis Turístico del 
próximo año, con el objetivo de detonar el turismo en la región, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
quien adelantó que ya se concluyeron las obras de rescate y edificación del museo de dicho lugar. En entrevista, 
el mandatario estatal refirió que la zona se encontraba en abandono y los accesos en muy mal estado, por lo que 

se espera que antes que concluya esta semana se inauguren los trabajos con la presencia del director del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Alfonso de María Campos Castelló. (Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725814.htm   
 

 
 

HERALDO 

 PRI revive en el Congreso tipificación de femimicidio 
  El grupo parlamentario del PRI presentó una iniciativa ante la Comisión Permanente del Congreso del Estado, 

para tipificar el delito de feminicidio en Puebla. La bancada priista propone reformar el Código de Defensa Social 
del Estado para castigar a los responsables con una sanción de 30 a 50 años de prisión. Los diputados priístas 
Edgar Salomón y Gerardo, quienes hicieron la presentación en la sesión de la Comisión Permanente, explicaron 
que se busca agravar el asesinato de mujeres incentivado por razones de género. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/pol%C3%ADtica/pri-revive-en-el-congreso-
tipificaci%C3%B3n-de-femimicidio 

 

HERALDO 

 Ley Electoral era para evitar mi permanencia: Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reconoció que la Ley Electoral más que de 

constitucional, fue una jugada bien hecha dirigida a evitar su permanencia en el partido, sin decir que fue 
ordenada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que los diputados al Congreso local la aprobaran. En 
rueda de prensa, aseguró que hasta ahora no hay nombres para sucederlo, aunque evitó hacer comentarios de 
que Rafael Micalco Méndez busca el liderazgo por los intereses que representa su relación con el Ejecutivo del 
estado. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/pol%C3%ADtica/ley-electoral-era-para-evitar-mi-

permanencia-mondrag%C3%B3n 
 

 
 

SINTESIS 

 Niega ayuntamiento permisos para nuevos casinos 
Por convicción, por ser una política pública, y como medida de prevención, el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, 
anunció que no habrá autorización de permisos para la apertura  de más casinos en la ciudad, aún cuando hayan 
obtenido el permiso de la federación para su instalación. En entrevista, el edil señaló que, a pesar de las 
presiones, chantajes y amenazas, mantendrá su postura para no otorgar permisos, pues es parte de su convicción 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725866.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725790.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2725814.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/pol%C3%ADtica/pri-revive-en-el-congreso-tipificaci%C3%B3n-de-femimicidio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/pol%C3%ADtica/pri-revive-en-el-congreso-tipificaci%C3%B3n-de-femimicidio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/pol%C3%ADtica/ley-electoral-era-para-evitar-mi-permanencia-mondrag%C3%B3n
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/pol%C3%ADtica/ley-electoral-era-para-evitar-mi-permanencia-mondrag%C3%B3n
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de buscar el mejor bienestar para los poblanos, acotó que los seis casinos ubicados en la capital, junto con los 
más de 50 asentados en la zona metropolitana, fueron autorizados en administraciones anteriores. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 En pláticas autoridades para detonar Aeropuerto de Huejotzingo 
Puebla desarrolla negociaciones con una tercia de aerolíneas para ampliar la oferta de vuelos del Aeropuerto 
Hermanos Serdán, con base en las metas del Acuerdo Nacional por el Turismo para ampliar la conectividad del 
país. Así lo garantizó el secretario de Turismo estatal, Ángel Trauwitz Echeguren, quien explicó que se mantiene la 

confidencialidad en torno a las negociaciones "pues si empezamos a cacarear que vuelos estamos trabajando a 
otros destinos se complican las negociaciones con otras aerolíneas".Añadió que se dialoga "con más de dos 

empresas". (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Comenzará proceso electoral en noviembre de 2012 
El proceso electoral de 2013 iniciará desde noviembre de este año y no en el febrero próximo, como aprobaron 
los diputados locales el pasado 3 de septiembre. Lo anterior debido a una iniciativa de decreto que presentó la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política, con la que se deja sin efecto la reforma electoral que propuso el 
panista Antonio Vázquez y que se aprobó en tan sólo cuatro horas. En sesión de la Comisión Permanente, se leyó 

la petición de los coordinadores de bancadas PAN, PRI, PRD, PT y PVEM del Congreso, con lo que el cambio de 
fecha para declarar el inicio de las elecciones locales -de noviembre a febrero- aplicará hasta el proceso electoral 

de 2018. (Verónica de la Luz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 SNTE poblano lleva seguridad a congreso nacional 
A 9 días del inicio del congreso nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la educación (SNTE), que se 

realizará en el Estado de Baja California, el secretario general de la sección 51 del magisterio, Jorge Luis Barrera 
de la Rosa, aseguró que el tema fundamental que desde Puebla llevarán al encuentro, es la seguridad social, que 
considera, puede mejorarse, ―esperamos solución a la problemática de los maestros‖. En ese contexto, el líder del 
gremio estatal, afirmó que el SNTE llega fortalecido al encuentro nacional y la totalidad de los secretarios 
generales de los 32 Estados del país, coinciden en ratificar el respaldo decidido a la presidenta nacional del 

magisterio, Elba Esther Gordillo, quien seguramente se mantendrá al frente del SNTE. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101439 

 
INTOLERANCIA  

 Mi mejor escenario de futuro sigue en la SEP 
Ante las especulaciones relacionadas sobre su posible salida de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del 

Estado de Puebla, el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas, aseguró que no tiene ningún distractor 
en este momento, porque está concentrado en sus responsabilidades, por lo que agregó que su mejor escenario, 
está en consolidar el proyecto educativo del Estado de Puebla. El funcionario gubernamental, afirmó que por el 
momento, ―ni me apunto ni me borro‖ de ninguna lista, sin embargo, reiteró que no tiene propuestas para 
integrarse al equipo del presidente electo, Enrique Peña Nieto y tampoco tiene planteado cambiar de secretaría en 
la entidad poblana, ―estoy concentrado en mis responsabilidades en la SEP‖. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101438 

 
INTOLERANCIA  

 Recula en Congreso en la Reforma Electoral 
La Comisión Permanente del Congreso del Estado dio entrada este  martes a la iniciativa que corrige la reforma 
electoral aprobada el pasado 3 de septiembre para que esta no entre vigor para el siguiente proceso sino que se 

prorrogue hasta el 2017. En la sesión se acordó enviar el documento a la Comisión de Gobernación  para su 
estudio y análisis, misma que sesionará el miércoles para que en sesión extraordinaria del pleno sea votada el 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101439
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101438
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próximo jueves. El presidente de la Comisión de Gobernación Juan Carlos Espina Von Roerich, así como el 
secretario de la misma Gerardo Mejía señalaron que hubo una equivocación y deberá corregirse. (Francisco 
Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101433 

 

 
 
CAMBIO  

 Canta victoria Mondragón sobre el Congreso local 
El hecho de que los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política se autocorrijan la plana y 
reformen su propia reforma al Código Electoral, llamada también la #LeyAntiYunque, demuestra que el Congreso 
intentó entrometerse en la vida interna del PAN y ―evitar mi permanencia‖ en el partido, afirmó el dirigente 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana.En rueda de prensa, reconoció que al menos tratarán de 

rectificar el error al reformar el Código Electoral de nueva cuenta, para que las elecciones inicien en noviembre 
como estaba marcado. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-osv-canta-victoria-mondrag-n-
sobre-el-congreso-local.php 

 
CAMBIO  

 No existe pacto sobre ratificación en el IEE 

El secretario de la Comisión Especial Electoral, Rafael von Raesfeld Porras, negó que el Congreso del estado y el 

Ejecutivo tengan un pacto sobre la ratificación de algunos consejeros electorales para continuar con el cargo en el 
Instituto Electoral del Estado. Lo anterior luego de que el consejero de la Junta Local del IFE, Sergio Cházaro 
Flores, arremetiera en contra del Legislativo al mencionar que ya hay un acuerdo en el PAN para ratificar a cuatro 
de los consejeros actuales, entre los que estarían incluso Jorge Sánchez Morales, por lo que dijo que la 
convocatoria para la renovación es sólo una simulación. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-luz-no-existe-pacto-sobre-ratificaci-

n-en-el-iee.php 

 
CAMBIO  

 Consejeros buscan visto bueno de Casa Aguayo 
Los consejeros electorales que aún no levantan la mano para ratificarse, están buscando el beneplácito de Casa 
Aguayo para hacerlo y así asegurar su cargo por siete años más en el Instituto Electoral del Estado, confiaron a 
CAMBIO fuentes de dicho organismo. Desde la semana pasada, la Comisión Especial del Congreso del estado 

emitió la convocatoria para la renovación del Consejo General del IEE, y sólo dos de los ocho consejeros actuales, 

Olga Lazcano Ponce y Fidencio Aguilar Víquez, han confirmado públicamente que se inscribirán al proceso. (Luz 
Elena Sánchez ) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-luz-consejeros-buscan-visto-bueno-
de-casa-aguayo.php 

  
CAMBIO  

 Buscan hueso los de Alternativa Democrática 

La corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) presiona a la dirigencia nacional del PRD para obtener la 
Secretaría General del partido en Puebla, y en caso de no resultar beneficiados amenazan con ―tirar‖ a Eric 
Cotoñeto de la presidencia estatal; la diputada federal Roxana Luna Porquillo encabeza la asonada, según 
revelaron fuentes cercanas a CAMBIO. Sin embargo, el PRD anunció que la dirigencia de Cotoñeto Carmona sigue 
firme, puesto que la Comisión Nacional de Garantías es la instancia donde debe presentarse el recurso de 

invalidez de la elección del consejo y no la Comisión Nacional Política, como trató de informar la gente de ADN. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-osv-tribu-del-prd-presiona-para-
tirar-a-coto-eto.php 

 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101433
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-osv-canta-victoria-mondrag-n-sobre-el-congreso-local.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-osv-canta-victoria-mondrag-n-sobre-el-congreso-local.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-luz-no-existe-pacto-sobre-ratificaci-n-en-el-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-luz-no-existe-pacto-sobre-ratificaci-n-en-el-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-luz-consejeros-buscan-visto-bueno-de-casa-aguayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-luz-consejeros-buscan-visto-bueno-de-casa-aguayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-osv-tribu-del-prd-presiona-para-tirar-a-coto-eto.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-101012-osv-tribu-del-prd-presiona-para-tirar-a-coto-eto.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Corrección a la reforma electoral no modificará fallo de la SCJN: Riestra 
El coordinador de los diputados del PAN en el Congreso local, Mario Riestra Piña, reconoció que la rectificación que 
se realizará a la reforma electoral del 3 de septiembre no echará abajo la acción de inconstitucionalidad que 
presentó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido, la cual seguirá su curso independientemente de las 
decisiones que tome el Poder Legislativo. En tanto, el diputado del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez 
Rodríguez, señaló que el Congreso no debió realizar un parche a la enmienda, sino ordenar su derogación para 

terminar el litigio jurídico. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/correccion-a-la-reforma-electoral-no-modificara-fallo-de-
la-scjn-riestra-_id_14699.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Preocupa al PAN reparto de candidaturas para 2013 y el partido de RMV 
Los cambios por los que atraviesa el PAN poblano para resolver las diferencias internas continuarían en las 
próximas semanas, pues el partido tiene pendiente definir el futuro del líder de la bancada local, Mario Riestra 
Piña; discutir el tipo de participación que tendrá el nuevo partido Compromiso por Puebla, vinculado a la 
administración de Rafael Moreno Valle, y encontrar un mecanismo de selección de candidatos para el próximo 
proceso electoral que cierre el paso a las prácticas de exclusión. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupa-al-pan-reparto-de-candidaturas-para-2013-y-el-
partido-de-rmv_id_14700.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Asegura Fernando Manzanilla Prieto que no tiene planes de salir del gabinete estatal 

El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que no tiene planes de dejar 
el gabinete estatal y añadió que si ha disminuido sus actividades públicas en las dos semanas recientes, eso se 
debió a que tuvo que atender asuntos internos de la dependencia a su cargo. El responsable de la política interior 
en la entidad calificó como ―especulaciones‖ las versiones mediáticas que aseguran que más tardar en el próximo 
informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, será sustituido por su homólogo de educación pública, Luis 
Maldonado Venegas. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-fernando-manzanilla-prieto-que-no-tiene-planes-

de-salir-del-gabinete-estatal_id_14693.html  

 

 
 

MILENIO  

 Proponen diputados castigo de hasta 50 años de cárcel por feminicidio 
La Comisión de Procuración y Administración de Justicia en el Congreso del Estado, remitió el Punto de Acuerdo 
que presentó el Diputado Gerardo Mejía Ramírez, por el que solicita se adicione el artículo 312 bis al Código de 
Defensa Social para el Estado, el cual plantea, que comete el delito de feminicidio quién por razones de género 
priva de la vida a una mujer, por las siguientes razones de género: exista o haya existido entre el agresor y la 
victima un vínculo de parentesco o relación de consanguinidad o en relación de matrimonio, concubinato, 

amasiato o cualquier tipo de relación afectiva. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142f0879a  
 
MILENIO  

 Las Cholulas y Chignahupan se suman a la lista de Pueblos Mágicos 
El titular de Turismo en la entidad, Ángel Trawitz Echeguren confirmó que los municipios de Chignahuapan, San 
Pedro y San Andrés Cholula lograron la denominación como Pueblos Mágicos aunque aún se espera la fecha para 
que el gobierno federal signe los nombramientos. Destacó que el gobierno del estado también busca los 
nombramientos para los municipios de Tlatlauquitepec, Tetela de Ocampo, Xicotepec y Tochimilco, cuyas 
declaratorias podrían darse durante la próxima administración federal. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc082648722814d763b  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/correccion-a-la-reforma-electoral-no-modificara-fallo-de-la-scjn-riestra-_id_14699.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/correccion-a-la-reforma-electoral-no-modificara-fallo-de-la-scjn-riestra-_id_14699.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupa-al-pan-reparto-de-candidaturas-para-2013-y-el-partido-de-rmv_id_14700.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupa-al-pan-reparto-de-candidaturas-para-2013-y-el-partido-de-rmv_id_14700.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-fernando-manzanilla-prieto-que-no-tiene-planes-de-salir-del-gabinete-estatal_id_14693.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-fernando-manzanilla-prieto-que-no-tiene-planes-de-salir-del-gabinete-estatal_id_14693.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142f0879a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc082648722814d763b
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MILENIO  

 Miembros del SME esperan ser reincorporados en la CFE  
El Sindicato Mexicano de Electricistas buscará que los más de 16 mil trabajadores que se mantienen en 
resistencia se reincorporen a su trabajo ―en la CFE o en alguna otra empresa que cree el Congreso de la Unión‖, 
dijo el líder de la División Necaxa, Domingo Aguilar Vázquez, tras conocer el engrose del Amparo que determina la 

vigencia de sus relaciones laborales. Luego de que el Segundo Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo del 
Primer Circuito notificara formalmente la sentencia a favor de los trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del 
Centro, Aguilar Vázquez indicó que ahora su lucha será ante las autoridades de la JFCA. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc0826487228109bebc  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide Barbosa a panistas no rajarse en tema sindical de reforma laboral 
El coordinador de los senadores del PRD, Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, pidió a los integrantes de la 
bancada del PAN mantenerse en su ―papel de demócratas‖ y honrar su palabra, sobre la oferta de que apoyarán 
la inclusión de la democracia y transparencia sindicales en la minuta de Reforma Laboral que les envió la Cámara 
baja. El senador poblano desconfió de las versiones que han dado los mismos panistas, de que claudicarían en su 

intento de incluir el tema. Incluso lanzó la duda de si recibieron una nueva instrucción desde Los Pinos, pero al 
final les otorgó el beneficio de la duda. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5129 
 

 

E-CONSULTA 

 PAN denuncia que fue mutilada Reforma Laboral; PRI lo niega 
Hubo ―mano negra‖ en el dictamen final de la llamada Reforma Laboral enviada al Senado de la República, sobre 

la prohibición del trabajo en tiros verticales de minas de carbón a profundidades menores de 100 metros, 
denunció el vicecoordinador de los diputados federales del PAN, Ricardo Anaya. En el Palacio de San Lázaro, el 
legislador dijo que hubo mutilación y una fe de erratas por parte del presidente de la Comisión del Trabajo para 
que ese párrafo estuviera dentro del proyecto enviado a la Cámara alta; sin embargo, reconoció que en la minuta 
enviada al Senado ya no apareció el tema. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5128 
 
 

E-CONSULTA 

 Propone PRD pago por asistencia a legisladores y revocación de mandato 
Una iniciativa para reformar los artículos 64 y 73 constitucionales, mediante la cual se propone establecer el cobro 

por productividad y de revocación de mandato para los legisladores, presentó el grupo parlamentario del PRD en 
la Cámara de Diputados federal. La propuesta, llevada al pleno por Martí Batres Guadarrama, plantea que los 
diputados y senadores cobrarán por su presencia tanto en el pleno como en las comisiones legislativas y se 
establece que, en la segunda mitad del mandato, ante la solicitud de 2.5 por ciento del padrón de electores 
registrado, se podrá someter a la ciudadanía la revocación de mandato de los legisladores federales. (Álvaro 
Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5126 
 
 

E-CONSULTA 

 Logra Luna Porquillo aval para ampliar matrícula en prepas 

A partir de la propuesta de la diputada federal perredista Roxana Luna Porquillo, la Cámara de Diputados exhortó 
a los tres niveles de gobierno a coadyuvar para la ampliación de la matrícula en el nivel medio superior, ya que 
200 mil jóvenes permanecen fuera de una institución educativa. Con el aval para su propuesta en la sesión de 
este martes, la diputada integrante de la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) se convirtió en la 
primera legisladora federal poblana que logra la aprobación de uno de sus planteamientos por el pleno camaral en 
esta LXII Legislatura (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5125 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc0826487228109bebc
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5129
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5128
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5126
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5125
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E-CONSULTA 

 Defiende Mario Riestra sanciones aplicadas contra Alfredo Arango 
El presidente de la comisión Inspectora del Congreso Local, Mario Riestra Piña defendió que tanto el Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado (Orfise) como el Poder Legislativo han actuado con apego a la norma en las 

sanciones aplicadas al ex secretario de Salud, Alfredo Arango García y advirtió, pudieran ir en aumento porque 
falta el dictamen de los recursos que ejerció en 2011 en la recta final del sexenio marinista. Lo anterior, después 
de que este día la Comisión Permanente diera entrada a un paquete de oficios que presentó el ex funcionario 
estatal para solicitar información sobre los recursos que le ha fiscalizado el Poder Legislativo, relacionados con el 

periodo que va del 1 al 31 de enero de 2011. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/defiende-mario-riestra-

sanciones-aplicadas-contra-alfredo-arango 
 

 

  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 „Beca a un niño indígena‟ recibe importante donativo de Secotrade y Administración 
Cerca de 4 mil niñas y niños que cursan la educación primaria, en el presente ciclo escolar, serán beneficiados con 
útiles escolares luego de que la Secretaría de Administración, así como de la Secretaría de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) entregaron un donativo de 123 mil 600 pesos al Sistema Estatal para 

el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), para el programa ―Beca a un niño indígena‖. Por tal motivo, la 
presidenta del Patronato del SEDIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, destacó el compromiso social del 

secretario de Administración, José Cabalán Macari, y de la vocal titular del Voluntariado de la dependencia, Ana 
Claudia Mastretta de Macari. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Modificar constitución para evitar inconstitucionalidad: Bailleres 
El ex presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Othón Bailleres Carriles, consideró no servirá de nada el 
artículo transitorio propuesto por los legisladores locales para corregir la reforma a la Ley Electoral porque se 

mantendrá la inconstitucionalidad en tanto no se modifique la Constitución Política del Estado de Puebla. 
Entrevistado en la sede del poder legislativo el ex diputado dijo que la iniciativa propuesta por la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política de postergar la entrada en vigor de la reforma al Código de Instituciones y 
Procedimientos Electorales hasta el próximo proceso electoral no solucionará de fondo el problema porque no se 
ha planteado la adecuación a la constitución local. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Arango hace solicitud de información de sus cuentas públicas 
El ex secretario del Salud en la pasada administración estatal, José Alfredo Arango García, presentó nuevamente 
ante la LVIII legislatura local una solicitud de información de sus cuentas públicas. Esta petición no retrasará la 
aplicación de sanciones por el mal uso de recursos durante su gestión. El presidente de la Comisión Inspectora, 

Mario Riestra, dijo que por el momento no conoce puntualmente este nuevo oficio presentado por el ex 
funcionario estatal durante la sesión de la Comisión Permanente. Señaló que esta nueva petición de información 

obedece a los recursos que ha estado interponiendo este sujeto de revisión para evitar que surta efecto la sanción 
que se le aplicó por la falta de comprobación de 8 mil mdp durante el ejercicio fiscal 2010. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

 

 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/defiende-mario-riestra-sanciones-aplicadas-contra-alfredo-arango
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/defiende-mario-riestra-sanciones-aplicadas-contra-alfredo-arango
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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PERIODICO DIGITAL 

 Añaden artículo para aplazar proceso electoral local en 2018 
La Junta de Gobierno y Coordinación Política presentó una iniciativa de reforma al artículo 1 transitorio de la Ley 
Electoral de Puebla, para que la modificación a la legislación entre en vigor hasta el periodo electoral de 2018. 
Este ajuste será votado en la sesión extraordinaria del próximo jueves. Durante la sesión de la Comisión 

Permanente, el secretario de la mesa directiva, Ramón Felipe López Campos, dio lectura al oficio presentado por 
los coordinadores legislativos en el que solicitan realizar una adecuación a la reciente reforma al Código de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (CIPEP), para que el proceso electoral local inicie en el mes de febrero 
y que surta efecto hasta el 2018. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI propone castigar feminicidio con 50 años de cárcel 
Diputados del PRI presentaron una iniciativa de ley para tipificar en Puebla el feminicidio como un delito grave y 
se aplique una pena corporal de 50 años a quien cometa este ilícito. El legislador Gerardo Mejía Ramírez resaltó la 
urgencia de realizar una reforma al Código de Defensa Social del estado para garantizar el respeto de los 
derechos de las mujeres en la entidad. Comentó que con estas adecuaciones la legislación local se alineará a la 

ley federal en la materia. Detalló que dentro de las agravantes que considerarán para castigar con mayor 
severidad las agresiones en contra de las mujeres será si el agresor tiene un lazo consanguíneo, relación 
sentimental, laboral o amistad con la víctima. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 El “líder” Mondragón lanza última crítica, pese a acuerdos 

Aunque el PAN logró acuerdos el domingo pasado a través de su comisión tripartita, la acción de 
inconstitucionalidad contra la reforma electoral del Congreso del estado podría causar un nuevo choque. Hoy, Juan 
Carlos Mondragón Quintana, aún líder estatal del PAN, insistió en que este tema no forma parte de los puntos 
pactados en la referida comisión. Sin embargo, nuevamente el Congreso del Estado intentará ganar la partida a los 
representantes del Yunque. Este martes el Poder Legislativo local comenzó la corrección de la reforma electoral que 
causara la división en el partido albiazul. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-%E2%80%9Clider%E2%80%9D-mondragon-lanza-ultima-critica-pese-

acuerdos     

 
IMAGEN POBLANA  

 Arango sueña con salir airoso de prisión 
Alfredo Arango García es el exfuncionario marinista de más alto rango que ha enfrentado con mayor dureza la 
acción de la justicia en el actual régimen. Desde el Centro de Readaptación Social de San Miguel, el médico ha 
emprendido una estrategia para intentar retrasar sus procesos judicial y fiscalizador. Sin embargo, sus cuentas 
públicas correspondientes a 2011 aún no son analizadas por la Comisión Inspectora del Congreso del Estado debido 

a que Arango García ha tramitado recursos ante distintas instancias para evitar la referida revisión. Con ello, 
también pretende hacerse de pruebas a través del análisis de los documentos requeridos. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/arango-suena-con-salir-airoso-de-prision   

 
IMAGEN POBLANA  

 Universidades quieren una Secretaría de Educación Superior 
El presidente de la ANUIES, Rafael López Castañares, anunció que la institución a su cargo buscará la creación de 

una Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación. Al término de la XXXIX Sesión Ordinaria 
del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, celebrada en el Complejo Cultural Universitario de la 
BUAP,  López Castañares reveló que las diversas asociaciones de educación superior han sumado esfuerzos para 
solicitar al presidente electo, EPN, la creación de una dependencia  especializada en educación superior e 
investigación tecnológica. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/universidades-quieren-una-secretaria-de-educacion-superior  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-%E2%80%9Clider%E2%80%9D-mondragon-lanza-ultima-critica-pese-acuerdos
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-%E2%80%9Clider%E2%80%9D-mondragon-lanza-ultima-critica-pese-acuerdos
http://www.imagenpoblana.com/2012/arango-suena-con-salir-airoso-de-prision
http://www.imagenpoblana.com/2012/universidades-quieren-una-secretaria-de-educacion-superior
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IMAGEN POBLANA  

 Manzanilla presenta red de comités en Puebla 
En su segundo día de regreso a la actividad pública, Fernando Manzanilla Prieto sostuvo un encuentro con los 

comités de Paz Social y Corresponsabilidad en Municipios, Juntas Auxiliares y Unidades Habitacionales.  Durante el 
acto, al que acudió con el exlíder estatal del PRD y ahora subsecretario de Gobierno, Miguel Ángel de la Rosa 
Esparza, informó que son ya 28 los comités que han sido distribuidos en la capital. En su discurso, el secretario 
destacó que este primer encuentro tuvo el objetivo de informar que desde su dependencia continúa "nuestro 

compromiso con los ciudadanos". (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Crea SEP Comisión de Becas y Apoyos Económicos a estudiantes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió el acuerdo por el que se establece la Comisión de Becas y Apoyos 
Económicos a Estudiantes, que se encargará de orientar, planear, evaluar, difundir y transparentar la entrega de 
esas ayudas.  El documento, publicado este martes en el Diario Oficial de la Federación, precisa que dicha instancia 
recabará información de estímulos otorgados por la SEP, por sus entidades y por los particulares con autorización o 

Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobiernos Deben Aprovechar Capacidad de Universidades Públicas: RMV 
El objetivo, impulsar el desarrollo de estados y del país *Debe hacerse causa común para buscar más recursos 
Inauguran XXXIX Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines de la ANUIES. El 
Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que los gobiernos deben aprovechar la capacidad de las universidades 
públicas para impulsar el desarrollo de los estados y del país. Éstas son un activo y patrimonio de México que 

deben mantenerse como promotores y actores del progreso de las entidades federativas. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobiernos-Deben-Aprovechar-
Capacidad-de-Universidades-Publicas:-RMV&id=46131 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Extraordinaria Gestión del Rector Enrrique Aguera: LMV 

Infraestructura educativa, cobertura y programas de calidad *Esos aspectos son el trípode de la BUAP: Maldonado 
Venegas. El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, resaltó la ―importante ampliación de la 
infraestructura universitaria‖, durante el Tercer Informe de Labores del rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, el cual se llevó a cabo en el Complejo Cultural Universitario. 

Maldonado Venegas expresó que con las acciones emprendidas por la Máxima Casa de Estudios de Puebla se 
ratifica ―una mayor y mejor cobertura, infraestructura educativa y la aplicación de los programas de alta calidad‖. 
(redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Extraordinaria-Gestion-del-
Rector-Enrrique-Aguera:-LMV&id=46130 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Invertirán 400 mdp en Tecnópolis de San José Chiapa 
Con educación es posible hacer frente a todos los retos, dice. El Parque Tecnológico, conocido como Tecnópolis, 

que se ubicará en el municipio de San José Chiapa por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y 
el gobierno del estado, tendrá una inversión inicial de 400 millones de pesos, confirmó el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas. Al encabezar el inicio de la reunión ordinaria de universidades públicas e instituciones  
adheridas a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), el 
mandatario local pidió a los poblanos aprovechar todo el conocimiento de la máxima casa de estudios para el 
desarrollo de Puebla. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invertiran-400-mdp-en-
Tecnopolis-de-San-Jose-Chiapa&id=46128 

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobiernos-Deben-Aprovechar-Capacidad-de-Universidades-Publicas:-RMV&id=46131
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobiernos-Deben-Aprovechar-Capacidad-de-Universidades-Publicas:-RMV&id=46131
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Extraordinaria-Gestion-del-Rector-Enrrique-Aguera:-LMV&id=46130
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Extraordinaria-Gestion-del-Rector-Enrrique-Aguera:-LMV&id=46130
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invertiran-400-mdp-en-Tecnopolis-de-San-Jose-Chiapa&id=46128
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invertiran-400-mdp-en-Tecnopolis-de-San-Jose-Chiapa&id=46128
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Blanca Jiménez no garantiza unidad y carece de trayectoria en el PAN: JCE 
El diputado panista Juan Carlos Espina, aseguró que la diputada federal -cercana al gobernador Moreno Valle-, 
carece de trayectoria al interior del PAN y no garantiza unidad. Por ello, propuso que el nuevo dirigente del PAN, 
deberá ser un panista con trayectoria, con una gran capacidad de diálogo, una clara identidad con el partido, ya 
que se busca que el militante que suceda a Juan Carlos Mondragón debe conocer al PAN. En entrevista tras el 
anuncio del CEN de un proceso de renovación, Juan Carlos Espina aseguró que el nuevo representante en el 

estado de los panistas deberá conocer la historia de Acción Nacional, ya que desde esta identidad y preceptos 

pueda lograr dialogar con los ciudadanos que no son del PAN y que son difíciles de entender. (Angélica Patiño 
Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Blanca%20Jiménez%20no% 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscan tipificar como delito grave el feminicidio 
Debido a que en Puebla no hay cifras reales sobre los asesinatos contra mujeres, el diputado del PRI, Gerardo 

Mejía Ramírez, presentó la iniciativa de Decreto para reformar el Código de Defensa Social, con la intensión de 
catalogar el feminicidio como un delito grave, ya que hasta el momento no se ha logrado tipificarlo. En  
entrevista,  el legislador aseguró que con esta reforma se trata de poder contar con cifras reales sobre la causa y 
la muerte de las mujeres poblanas,  pues hasta el momento la muerte de una fémina sigue catalogándose como 

un delito común. Informó que se pretende reformar el Artículo 312 BIS donde se agregará la palabra feminicidio a 
quien por razones de género prive de la vida a una mujer. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Buscan%20tipificar%20como%20delito 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Arango información al Congreso para defenderse: RP 
Una vez más el ex secretario de Salud del gobierno marinista preso por el delito de enriquecimiento inexplicable, 
Alfredo Arango García, presentó una solicitud al Congreso del estado para que se facilite información al ex 
funcionario público con respecto a sus cuentas públicas. Al respecto, el presidente de la Comisión Inspectora del 

Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Mario Riestra Piña, confirmó que hasta el momento desconocen el motivo 
de esta petición, sin embargo, adelantó que el análisis y resolutivo en cuanto al inicio de un proceso de 
determinación de responsabilidades por la cuenta pública 2010 fue apegada a la ley, ya que se comprobó que por 

lo menos no logró comprobar hasta 8 mil millones de pesos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Pide%20Arango%20información%20al%20 

  

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Criterios del INEGI marginan a Puebla, denuncian diputados federales del PRI 
A nombre de la bancada poblana del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, el diputado 
federal Filiberto Guevara González presentó una Proposición con Punto de Acuerdo "por el que se exhorta al 
Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática a modificar los Indicadores Económicos del Censo 2010, 

en los cuales, municipios del estado de Puebla salen de la marginación y consecuentemente, reciben menos 
presupuesto del Ramo 33". Este exhorto hace eco del sentir y reclamo en campaña, de buena parte de la 

ciudadanía y autoridades de los 217 municipios del estado de Puebla y aborda un tema fundamental para la 
mayoría de los ayuntamientos de todo el país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31424:criterios-del-inegi-marginan-a-
puebla-denuncian-diputados-federales-del-pri&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 PAN Puebla todavía tiene asuntos que negociar con morenovallistas 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Blanca%20Jiménez%20no%25
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Buscan%20tipificar%20como%20delito
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Pide%20Arango%20información%20al
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31424:criterios-del-inegi-marginan-a-puebla-denuncian-diputados-federales-del-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31424:criterios-del-inegi-marginan-a-puebla-denuncian-diputados-federales-del-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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La enmienda que los legisladores poblanos harán a la llamada ―Ley Mondragón‖, demuestra que está era un acto 
dirigido para perjudicarlo en su permanencia al frente del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró el aún dirigente 
estatal del blanquiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana. ―Con esta modificación que buscan hacer en el 

Congreso del Estado, están confirmando lo dicho hace varias semanas. Me parece que este transitorio es una 
forma de tratarlo de corregir, me parece que esto no corrige el fondo, que era impedir la permanencia de esta 
dirigencia, sino también la forma exprés con la que se hizo, y es ahí en donde los diputados tienen un pendiente 
con la sociedad‖, afirmó. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31423:pan-puebla-todav%C3%ADa-
tiene-asuntos-que-negociar-con-morenovallistas&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRD nacional invalida elección de Cotoñeto-Rendón como líderes en Puebla 
Luego de que militantes acreditados del PRD acudieron a la Comisión Política Nacional para denunciar lo que 
calificaron un atropello a sus estatutos y violación a sus derechos como militantes, este organismo del Comité 
Ejecutivo Nacional declaró sin efectos la asamblea estatal en la que 111 consejeros eligieron a Eric Cotoñeto 
Carmona y Julián Rendón Tapia, dirigente y secretario del Sol Azteca en Puebla. El fallo de la Comisión Política 
Nacional del PRD se dio la tarde de este martes, cuando unos 300 perredistas poblanos solicitaron al Comité 
Ejecutivo Nacional que se anulara la asamblea del pasado sábado, en donde además del cambio de las listas de 

los consejeros, se impidió la entrada de los militantes y representantes de la corrientes Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) e Izquierda Democrática Nacional (IDN). (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31421:prd-nacional-invalida-
elecci%C3%B3n-de-coto%C3%B1eto-rend%C3%B3n-como-l%C3%ADderes-en-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Va enmienda a la reforma electoral de Puebla 
La iniciativa enviada a la Comisión Permanente del Congreso Local por los diputados de las diferentes fracciones 
parlamentarias para modificar el artículo Primero Transitorio del Decreto por el que reforman nuevamente las 

fechas del inicio del proceso electoral del 2013, dividió opiniones entre los legisladores poblanos. En este sentido, 
el presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roehrich, destacó que pese a las  
adecuaciones para  que la reforma tenga efectos a partir de 2014, no termina con el recurso de 
inconstitucionalidad de la reforma electoral, presentada por el CEN del PAN. De la misma forma, Enrique Nacer 
Hernández, presidente de la Comisión Permanente, explicó que la finalidad es que en esta semana se haga la 
adecuación a la reforma electoral avalada el 3 de septiembre. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31411:va-enmienda-a-la-reforma-
electoral-de-puebla&Itemid=127 
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Gobiernos deben aprovechar capacidad de universidades públicas: RMV 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, subrayó que los gobiernos deben aprovechar la capacidad de las 
universidades públicas para impulsar el desarrollo de los estados y del país. Éstas son un activo y patrimonio de 
México que deben mantenerse como promotores y actores del progreso de las entidades federativas. Resaltó que 
se debe hacer una causa común en la búsqueda de más recursos para las universidades públicas. Puso de relieve 
que no se debe ver a la universidad como un ente aislado, sino utilizar el talento existente para avanzar en 

distintos renglones. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobiernos-deben-

aprovechar-capacidad-de-universidades-publicas:-RMV&id=36276 
 
 
RETO DIARIO 

 Extraordinaria gestión del rector Enrique Agüera: LMV 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, resaltó la ―importante ampliación de la 
infraestructura universitaria‖, durante el Tercer Informe de Labores del rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, el cual se llevó a cabo en el Complejo Cultural Universitario.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31423:pan-puebla-todav%C3%ADa-tiene-asuntos-que-negociar-con-morenovallistas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31423:pan-puebla-todav%C3%ADa-tiene-asuntos-que-negociar-con-morenovallistas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31421:prd-nacional-invalida-elecci%C3%B3n-de-coto%C3%B1eto-rend%C3%B3n-como-l%C3%ADderes-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31421:prd-nacional-invalida-elecci%C3%B3n-de-coto%C3%B1eto-rend%C3%B3n-como-l%C3%ADderes-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31411:va-enmienda-a-la-reforma-electoral-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31411:va-enmienda-a-la-reforma-electoral-de-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobiernos-deben-aprovechar-capacidad-de-universidades-publicas:-RMV&id=36276
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobiernos-deben-aprovechar-capacidad-de-universidades-publicas:-RMV&id=36276
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Maldonado Venegas expresó que con las acciones emprendidas por la Máxima Casa de Estudios de Puebla se 
ratifica ―una mayor y mejor cobertura, infraestructura educativa y la aplicación de los programas de alta calidad‖. 
En este sentido, el responsable de la educación en el Estado dijo que se forma un trípode el cual revela ―una 

extraordinaria gestión del rector, Enrique Agüera‖. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Extraordinaria-gestion-del-
rector-Enrique-Aguera:-LMV&id=36275 
 
 
RETO DIARIO 

 Reforma electoral era un acto en mi contra: Mondragón 
El presidente del CDE del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, declaró que la modificación que hará el 
Congreso del Estado a la reforma electoral demuestra que la misma era un acto dirigido para perjudicarlo en su 

permanencia al frente del albiazul. Durante el encuentro con los medios de comunicación, manifestó de manera 
tajante, que prefiere pagar el precio de dejar la presidencia del PAN que ver cómo se destroza al instituto de cara 
al proceso local de 2013. Por lo anterior, comentó que en breve se estará aprobando la convocatoria para renovar 
al CDE del PAN, para que en diciembre se elija a su sucesor. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-electoral-era-un-
acto-en-mi-contra:-Mondragon&id=36257 

 

INFORMACION NACIONALES 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Confirman la muerte de Lazcano, líder de "Zetas" 
La Procuraduría General de la República (PGR) realiza pruebas genéticas a partir de muestras obtenidas del cuerpo 
identificado en principio como de Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, líder del cártel de Los Zetas, quien murió 
bajo el fuego de infantes de la Marina el domingo pasado, en Coahuila, lo que permitirá confirmar plenamente la 
identidad del capo y que se sumará a otros dictámenes realizados. Autoridades de la dependencia revelaron que a 
partir de los estudios de ADN se corroborará la identidad del capo, por lo que el hecho de que su cadáver haya sido 
sustraído de la funeraria a la que fue enviado. (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40506.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Acuerdan dar aval a ley contra el lavado 
El Senado de la República aprobará mañana la Ley contra Lavado de Dinero, atorada en el vaivén legislativo desde 
2010, con el objetivo de que México mejore su posición en la certificación internacional que hará a partir del 14 de 
octubre el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI, por sus siglas en inglés). La Procuraduría General de la 

República informó a los legisladores que el lavado de dinero asciende a 10 mil millones de dólares al año. Pero 
según un estudio del vicecoordinador del PRI, senador Arturo Zamora Jiménez, la cifra podría llegar a 45 mil 
millones de dólares al año, lo anterior con base en la firma estadounidense No Money Laundering. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40507.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Denuncia PAN presión de PRI para no tocar reforma 
El coordinador del PAN en el Senado, Ernesto Cordero, dijo que su bancada no cederá a presiones ni chantajes del 

PRI, y que votará por los cambios que necesite la minuta de reforma laboral, particularmente en la transparencia y 

autonomía sindical. ―Quien pretende asumir que hay un riesgo de regresar una iniciativa a la Cámara de Diputados, 
pues lo que pretende es chantajear, maniatar, generar una percepción equivocada. ―Yo creo que en la Cámara de 
Senadores, como en la Cámara de Diputados, los legisladores estamos a la altura del reto. No nos manejamos a 
través de chantajes. Ellos saben, los diputados, que nosotros tenemos derecho. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40508.html  

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Extraordinaria-gestion-del-rector-Enrique-Aguera:-LMV&id=36275
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Extraordinaria-gestion-del-rector-Enrique-Aguera:-LMV&id=36275
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-electoral-era-un-acto-en-mi-contra:-Mondragon&id=36257
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-electoral-era-un-acto-en-mi-contra:-Mondragon&id=36257
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40506.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40507.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40508.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Otra mancha para el Congreso 
El pacto de la unidad panista evidenció el uso partidista que el gobierno de Moreno Valle hace del Congreso 

local. 

Detrás del anuncio realizado con bombo y platillos sobre la unidad blanquiazul, efectuado el pasado domingo, 
está un resolutivo que desenmascara el estilo de gobernar del Señor de los Cerros. 
Para abonar a la supuesta unidad panista se acordó un resolutivo que diera marcha atrás a la reforma electoral, 
lo que a todas luces resultó inconstitucional y con el único fin de evitar que Juan Carlos Mondragón siguiera al 
frente de la dirigencia estatal del blanquiazul. 
El propósito del morenovallismo se logró, pero se hizo patente el uso el Congreso para fines partidistas. Factor 

aún más grave que la inconstitucionalidad de la reforma electoral exprés. 
Como se recodará, el momento más álgido del enfrentamiento panista fue la aprobación, el pasado 3 de 
septiembre, de una reforma electoral fast track y a modo para atrasar el inicio del proceso electoral 2013, 
aprobación legislativa que recrudeció la pugna entre los panistas morenovallistas y los diputados del panismo 
histórico. 
La pugna orilló a la dirigencia nacional del PAN a iniciar ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
la acción de inconstitucionalidad 48/2012 en contra del Congreso local de Puebla por la aprobación de un 

ordenamiento legal inconstitucionalidad, ya que va en contra de la Constitución local y la cual sigue su marcha. 
Sin embargo, el pasado domingo el PAN estatal y el gobierno estatal anunciaron desde el Comité Ejecutivo de 
Acción Nacional el fin de sus pugnas internas entre el grupo del gobernador Rafael Moreno Valle y la dirigencia 
estatal. 
Y éste es el gobierno del cambio. 
Ver para creer. 
Los palomeados del IEE 

Otros dos nombres fueron palomeados desde la Casona de Los Fuertes para conformar el Consejo General del 
IEE. Uno de ellos es Mauricio García León, un funcionario del gobierno morenovallista, ya que actualmente 
funge como director de Notarías del estado. 
El otro personaje es Julián Corona, otro funcionario estatal que tiene el apoyo de Enrique Quiroz Acosta, 
subsecretario jurídico de la Secretaría General de Gobierno. 
A estos nombres se une Olga Lazcano, quien forma parte de la dupla que fue señalada por el dedo divino para 

continuar como consejera electoral. 
Así o más clara la línea para apoderarse del IEE. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1672 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los preferidos de los panistas 
En un sondeo realizado entre militantes y adherentes del Partido Acción Nacional el pasado mes de septiembre, 
éste arrojó los siguientes resultados: 

Enrique Agüera Ibáñez es conocido por 72 por ciento de los entrevistados, de los cuales 85 por ciento tiene una 
opinión positiva del rector de la UAP y 12 por ciento negativa, para una preferencia efectiva del 73 por ciento. 
Humberto Aguilar Coronado, quien anda en México sirviendo como enlace panista en el Congreso de la Unión, 
es conocido por 63 por ciento de los entrevistados, con un 85 por ciento de opiniones positivas, 12 por ciento 
de negativas, para una preferencia efectiva de 73 por ciento. 

El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, es conocido por 63 por ciento de los panistas, con un 80 por 
ciento de opiniones positivas y un 14 por ciento de negativas, para una preferencia efectiva de 66 por ciento. 

Ana Teresa Aranda Orozco, la famosa ―Doña‖, es conocida por 68 por ciento de los panistas, con 81 por ciento 
de opiniones positivas y 15 por ciento de negativas, para una preferencia efectiva también de 66 por ciento. 
José Chadraui Budib es conocido por 58 por ciento de los entrevistados, de los cuales 73 por ciento tiene una 
opinión positiva de este personaje y 22 por ciento negativa, para 51 por ciento de preferencia efectiva. 
Enrique Doger Guerrero es conocido por 77 por ciento de las personas consultadas con 56 por ciento de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1672
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opiniones positivas y un 40 por ciento de negativas, para una preferencia efectiva de 16 por ciento. 
Juan Carlos Espina von Roehrich, el diputado local del PAN, es conocido por 55 por ciento de los entrevistados, 
81 por ciento tiene una opinión favorable y 14 por ciento negativa, para un 67 por ciento. 

Antonio Gali Fayad, el secretario de Infraestructura, es conocido por 57 por ciento de los panistas consultados 
con 82 por ciento de menciones positivas y un 13 de negativas, para un 69 por ciento de preferencia efectiva. 
El secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, es el aspirante con la mayor aceptación al interior del 
panismo, ya que es conocido por 68 por ciento de los panistas y tiene 86 por ciento de opiniones positivas por 
10 por ciento de negativas, para una preferencia efectiva de 76 por ciento. 
Mario Riestra Piña, el líder de la bancada del PAN en el Congreso local, es conocido por el 59 por ciento de los 

entrevistados con 83 por ciento de opiniones positivas y 12 por ciento de negativas, para una preferencia 

efectiva del 71 por ciento. 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, Francisco Rodríguez Álvarez, es conocido por el 
45 por ciento de los panistas entrevistados con un 82 por ciento de opiniones positivas y 12 por ciento de 
negativas para un 71 por ciento de preferencia efectiva. 
Finalmente, el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, es conocido por 60 por ciento de los panistas 
entrevistados, con un 79 por ciento de opiniones positivas y un 14 por ciento de negativas, para un 65 por 

ciento de preferencia efectiva. 
En conclusión, Fernando Manzanilla Prieto, el secretario general de Gobierno, es el personaje mejor posicionado 
ante la militancia del albiazul aunque se insiste en que ha sido ―bajado‖ de la contienda por la alcaldía; su única 
opción sería ir por la libre, con todo lo que esto implica. Los otros dos candidatos del morevallismo: el 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad están muy parejos y no son tampoco nada 
mal vistos por la militancia, aunque les falta trabajo ante las bases albiazules. 
Los candidatos netamente panistas mejor posicionados son ―El Tigre‖ Humberto Aguilar Coronado, el diputado 

Mario Riestra Piña y el empresario Francisco Rodríguez Álvarez, todos con una preferencia efectiva de 71 por 
ciento, aunque la balanza se inclina a favor del líder del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, al que no 
hay que perder de vista. 
Como ya lo comenté en una entrega anterior, es de llamar la atención la forma en que es visto dentro del PAN 
el rector Enrique Agüera, quien tiene una preferencia efectiva de73 puntos porcentuales y también la manera 
en que es visto el empresario José Chedraui Budib, quien tiene un 51 por ciento, nada malo para ser priista. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1671 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
“Perfil psicológico” mata denuncia por acoso sexual 
Así se las gastan en delitos sexuales, de un momento a otro La agencia del Ministerio Público Especializada en 
Delitos Sexuales y de Violencia Intrafamiliar, podrían revelar dos perfiles psicológicos que fueron tomados por 

sus ―especialistas‖ a Alfredo Maya Sevilla, denunciado por acoso sexual y a una joven de 21 años de edad, 
quien presentó denuncia en su contra. 

Le comento que el estudio realizado a la afectada duró cerca de un mes para ser terminado y el del profesor de 
la Universidad Mesoamericana, del área de Gastronomía, tardo menos de 8 días. 
Primero le recuerdo cómo estuvo lo de la denuncia por acoso sexual 
―La Procuraduría General de Justicia (PGJ) tiene conocimiento de que Alfredo Maya Sevilla, uno de los 
maestros, fue denunciado por una de las alumnas por acoso sexual y los delitos que resulten. 
‖La misma denuncia alcanza al director de esta universidad, Guillermo Taobi, quien pese a conocer de la actitud 
de uno de sus mentores en el área de Gastronomía no sólo le brindó todo el apoyo, sino que despojaron de su 

beca a la alumna de 21 años de edad y además le quitaron sus años de estudio; iba en noveno semestre y la 
mandaron a segundo. 
‖La afectada, desesperada tras la serie de abusos de los que fue víctima, se presentó a la agencia del Ministerio 
Público Especializada en Delitos Sexuales donde presentó denuncia por el delito de acoso sexual en la que de 
inmediato fue atendida, amén de que le dieron apoyo psicológico para evaluar cómo se encuentra 

emocionalmente tras haber perdido una beca, ser degradada de grado y todo porque se negó a ‗ir a la cama‘ 

con su maestro. La afectada dijo que la Universidad Mesoamericana se ubica en bulevar Valsequillo y 14 Sur. 
‖La beca se la dieron en la Casa del Estudiante y el único requisito que le pusieron fue que cumpliera con sus 
horas de estudio y de práctica, pero a su maestro Alfredo Maya le dio por sentirse ‗galán‘ y de plano se la 
‗cantó‘, le pidió un ‗acostón‘, ella se negó y las consecuencias le afectan en sus estudios. El director de la 
universidad y otras empleadas se confabularon para decirle que por ‗grosera‘ le quitaban la beca… ¿y el 
maestro agresor?, bien gracias. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1671
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Mujer mala, agresor bueno 
En la investigación psicológica que le comenté al principio resultó que la denunciante es ―manipuladora‖ y otras 
gracias que indican que pudo haber fingido ser víctima de un acoso y del maestro ni le digo, todo le salió bien, 

es a todas luces un ―Angelito‖, que podría estar siendo acusado de manera injusta. 
Quienes han seguido de cerca el caso de este acoso sexual, recordarán que le había comentado que este caso 
podría ser archivado, porque no había testigos. 
¿Testigos? 
―Tras iniciarse la averiguación previa por el delito de índole sexual contra el profesor Alfredo Maya Sevilla, la 
afectada había dejado entrever que tenía al menos un testigo que había escuchado y presenciado la sucia 

proposición, este testigo era un compañero de la joven afectada. 

Por razones que parecen obvias, el testigo después se olvidó de lo que vio y escuchó —al ver el respaldo que 
los directores dieron al profesor— y lógicamente siguió en la escuela. Pues resulta que en la agencia 
Especializada en Delitos Sexuales, a la afectada y a su señora madre les dijeron que sin testigo no hay caso, 
que el expediente va a parar en el archivo muerto, es decir, a la basura y entonces todos los esfuerzos que 
hicieron para exigir justicia se fueron al caño. 
¿En delitos sexuales hay testigos? 

¿Cuándo una mujer es agredida física o mentalmente, con una propuesta o una agresión de índole sexual, el 
agresor lleva testigos o ―porra‖? 
¿Qué pasó entonces con las campañas de que se debe denunciar un delito para que no se repita?‖ 
Como usted verá, la PGJ, a través de la Especializada en Delitos Sexuales está a punto de dar ―carpetazo‖ a un 
expediente de acoso sexual. 
Ojalá y no se les ocurra que después de todo el calvario de la joven estudiante ahora la vayan a consignar por 
denunciar a un profesor ―muy bueno‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1670 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Gali, el favorito en la recta final 

Arrancó tarde, pero ya rebasó a todos. El titular de Infraestructura se perfila a ganar la carrera entre los 4 
Fantásticos que en realidad se volvió de tres, puesto que Amy Camacho nunca terminó de arrancar. Los 
números en las encuestas nacionales lo vuelven el favorito, dado su excelente potencial electoral entre los 
votantes de la capital. Los estudios cualitativos en poder de personajes de altísimo nivel, destacan como sus 
fortalezas el hecho de tratarse de un poblano de cepa y su excelente imagen entre los votantes switchers, 
especialmente entre las mujeres de todos los rangos de edad. Políticamente, por si fuera poco, es 

el engranaje perfecto para encabezar una megacoalición PAN-PRD, dado sus vínculos que incluso 

llevaron a su hijo a una diputación local por el Sol Azteca. La reticencia de Acción Nacional ha disminuido 
luego del trato cercanísimo que tiene con el alcalde Eduardo Rivera por el complejo paquete de obras que hay 
en la capital. Si se permiten una metáfora beisbolística, Gali lleva ventaja en la séptima entrada. 
Muy cerca y dando la pelea todavía se ubica Jorge Aguilar Chedraui, casi con las mismas variables favorables 
que su compañero de gabinete. Casi podría decirse que se trata del second best, un término acuñado por la 
arqueología política mexicana para designar a la segunda mejor opción y suplente ideal del primero en caso 

de ocurrir cualquier problema. El programa de Puebla Sana y sus constantes visitas a las juntas auxiliares 
rindieron los frutos deseados. Entre Gali y Aguilar Chedraui se disputa el favorito del morenovallismo para 
encabezar la megacoalición a la alcaldía. 
La carrera de los 4 Fantásticos cumplió con sus objetivos, incluso aún con el extraño caso de Amy Camacho a 
quien le pesó su favoritismo en las encuestas al grado de que prefirió abandonar el gobierno. Su alto 
potencial electoral en los números nunca se tradujo a la vida real, pues presa de su bipolaridad un día 

aceptaba competir y al otro se retiraba, por lo que nunca tuvo acercamiento con los operadores electorales del 

PAN y del PRD. 
Jorge Aguilar Chedraui, tan pronto Moreno Valle abrió la carrera, fue de los primeros en creérsela y duplicar 
su jornada de trabajo para posicionarse. Los primeros números le dieron un alto grado de conocimiento 
asociado a la marca de tiendas Chedraui. Sin embargo, con el paso de los días ancló su posicionamiento 
al “Aguilar Chedraui” para ser reconocido por sus propios atributos. Los últimos números señalan que 
sobrepasó la barrera de los 45 puntos de conocimiento. El titular de Salud no ha bajado la intensidad de 
sus giras y todavía se prevé que siga creciendo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1670
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El último en arrancar fue Antonio Gali Fayad. Aunque el gobernador lo urgía a iniciar, confió en el trabajo previo 
realizado por su hijo al compartir la ―marca‖. Pero en cuanto se convenció que podía ganar, tomó paso gracias 
a la multitud de obras que se realizan en la capital con motivo del Tianguis Turístico y el 

reencarpetamiento con concreto hidráulico en los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. Al mismo tiempo, 
le permitió trabar una mejor relación con el alcalde Rivera Pérez y restablecer sus puntos de contacto en 
Acción Nacional desde que acompañó a Moreno Valle al festejo del 15 de septiembre. 
Su fortaleza en los sondeos tanto cualitativos como cuantitativos radica en su poblanidad de pura raza, 
así como su imagen fresca que le permite impactar en todos los sectores de edad, y especialmente entre las 
mujeres. Las abuelitas lo ven como su nieto exitoso y las jovencitas como un galán triunfador. 

La carrera, pues, tiene dos finalistas: Tony Gali y Jorge Aguilar Chedraui. 

*** Mi respuesta al notario con licencia. En su carta aclaratoria publicada ayer en CAMBIO, el notario 
Carlos Meza se duele de haber perdido en la Suprema Corte de Justicia el juicio de daño moral instaurado en 
mi contra por Armando Prida Huerta y rechaza haber encabezado la defensa del propietario del Síntesis. 
Solamente acepta haberlo acompañado ―en plan de amigos‖ para “desfacer el entuerto” provocado por la 
pésima demanda maquilada por otro abogado. 
Mi respuesta: en efecto, Carlos Meza Viveros acompañó a Prida a cabildear el asunto con los magistrados 

del Segundo Tribunal de Circuito. Que lo hizo en plan de amigo, asesor o cobró sus honorarios da lo 
mismo. Encabezó el último tramo del juicio y elaboró el amparo en revisión que presentó ante la Suprema 
Corte de Justicia. En estricta justicia, significa que fue derrotado por el abogado Jesús Ernesto Salgado 
Marín. Y desde aquí reto a Meza: si existieran pruebas documentales de su participación en la defensa de 
Prida Huerta, lo conminó a renunciar por completo a la titularidad de la notaría de la que hoy goza 
licencia. Y en caso de no haberlas, me comprometo a retirarme del periodismo. En cuanto Meza haga 
saber públicamente su respuesta veremos ―de qué cuero salen más correas‖. 

Referente a su esposa Hilda: no fui yo quien la propuso como notaria suplente para asumir la licencia de su 
marido Carlos Meza. Y como fedataria pública, está sujeta al cumplimiento de las leyes federales y 
locales, así como al escrutinio de los medios de comunicación. Cuanto deba escribirse de ella, será escrito 
sin que valgan sus amenazas de por medio. 
Por último, con relación a su supuesta amistad: puede guardarla donde mejor la considere. Tengo mejores 
amigos, y además mejor capacitados como abogados. Un ejemplo es Jesús Salgado Marín, quien, por más 

que le duela, lo derrotó en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-101012.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Política y especulación, fuente inagotable de inspiración 
Lo bonito de la política es que tiende a parecerse a una indestructible tejedora que sin receso produce tela para 

especular, y para cortar. Con motivo del tercer informe del rector Enrique Agüera cuántos fueron los 

que pararon la oreja para escuchar una frase, una oración, una (pinche) señal que les hiciera suponer o 
deducir que quiere ser candidato a algo o funcionario federal de algo. Muchos. 
Y la verdad es que de los dos asuntos no dijo nada. Nada. En sentido estrictamente literal, política y 
especulación son dos cosas distintas. Una, es marrullería, aunque no falte quien la ponga en el altísimo 
pedestal del arte; y la otra, es la reflexión de una tesis que puede resultar cierta o falsa. Sin embargo juntando 
ambas acepciones, uniéndolas en santo matrimonio, podemos deducir que la política tiene naturaleza 

especulativa, y la poblana un tanto más. 
Si Agüera fuera amante fiel de la academia, como lo son los rectores de la Ibero, Udla, Upaep y del resto de las 
universidades importantes del estado, nadie lo asociaría con la política partidista ni con las sombras tenebrosas 
del poder y mucho menos con los puestos de elección popular; pero la gran mayoría sabemos que sus 
vínculos y complicidades con el PRI y los señores de la supremacía estatal y federal lo convierten en 
lo que realmente es: un actor político camuflado, con el que se puede especular y se vale hacerlo. Debe 
hacerse. 

Lo mismo ocurre con Fernando Manzanilla, de quien se especula que está distanciado con el 
gobernador Rafael Moreno Valle; lo mismo pasa con Fernando Morales, de quien se dice soltará el volante 
del PRI estatal; lo mismo se runrunea de Eric Cotoñeto, de quien se asegura será incondicional del 
mandatario; y lo mismo se especula de todos y cada uno de los diputados, miembros del gabinete y de los 
futuros consejeros electorales. Bendita especulación periodística fuente inagotable de inspiración. 
¿Puede evitarse la especulación siendo cada uno de ellos lo que son: políticos o funcionarios 
encumbrados y camuflados? No. No se puede. Por eso se esperó de Agüera la (pinche) señal que nunca 
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llegó. Aunque la verdad, tonto hubiera sido si lo hace. De tondo dice en éste momento que quiere ser 
alcalde de Puebla. De tonto revela que lo invitó Enrique Peña Nieto a ser parte del engranaje de su 
gobierno. ¿Imagine cómo le iría si revela sus apetencias políticas? ¿Imagine la decisión de Peña ante una 

eventual indiscreción del rector de la Buap? 
Ya le estarían pidiendo que abandonara la máxima casa de estudios si cantara que quiere ser candidato. Ya se 
le hubiera alebrestado el gallinero universitario si dijera que se va a la federación. Ya se le hubiera armado 
un escándalo mediático por cualquiera de las dos cosas. Por eso mismo habrá que reconocer que Agüera 
fue en su tercer informe lo que no había sido en los informes anteriores: mesurado. Un político camuflado sí, 
pero mesurado pese a invitar tanto político a sus informes. 

**** 

Quienes tenían que aclararlo lo aclararon vía telefónica. Los ponentes del evento al que asistió Ricardo 
Monreal el pasado fin de semana se expresaron a título personal, como fue el caso de Mario Vélez Merino. 
Movimiento Ciudadano (rectificaron) no rechaza aliarse con las izquierdas en la elección de 2013, 
especialmente con el PRD, ni es partidario de la ofensa para ejercitar la política. El partido respeta al 
gobernador (contextualizaron) lo que no quiere decir que esté de acuerdo en todo lo que hace. Y eso bueno 
saberlo porque donde hay violencia y ofensa no puede haber política ni diálogo. Saludos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-101012.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El triunfo del rector de la BUAP 
EL TERCER INFORME del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, fue todo un acontecimiento en 
Puebla. 

Cuatro mil asistentes, entre ellos 18 rectores de universidades de varios estados de la República y 150 
presidentes municipales de la entidad, además de altos funcionarios estatales y municipales, diputados locales 
y federales, senadores, dirigentes de partidos políticos, altos jefes militares y representantes del sector 
privado, entre otros, estuvieron presentes. 
Fue un informe muy claro, contundente, que dio cuenta de lo mucho que ha mejorado en todos los órdenes, 
pero principalmente en calidad educativa, la más importante institución de educación superior del estado. 
En los años 70, la Universidad Autónoma de Puebla estaba en la peor época de su historia reciente. 

En 1961 se inició un movimiento denominado “Reforma Universitaria”, que implicó 10 años de luchas 
internas entre dos importantes sectores de universitarios, que implicaron a sectores de la sociedad 
civil: las luchas entre izquierda y derecha fueron históricas. 
En 1972, los izquierdistas pertenecientes al Partido Comunista Mexicano triunfaron y su primer rector fue el 
químico Sergio Flores. 
La universidad se descontroló. Maestros y estudiantes, después de una década de luchas callejeras, propiciaron 

una decadencia académica de la institución. En esa situación se mantuvo durante varios años, en los que los 

profesionistas egresados de sus aulas eran rechazados sin miramientos por considerarlos conflictivos. 
Fue en el rectorado de José Doger Corte cuando se inició una recuperación del prestigio de la ahora BUAP, 
trabajo que continuó el rector Enrique Doger Guerrero y que culmina en buena parte Enrique Agüera Ibáñez. 
La recuperación de la BUAP después de las luchas iniciadas en los 60, ha sido lenta pero sostenida. 
Ahora tiene una planta de maestros cuyo 80 por ciento está formada por profesionales con maestría o 
doctorado, instalaciones de primera tanto para la academia como para la práctica del deporte, bibliotecas, 

gimnasio, estadio, en fin, cuenta con instalaciones propias de una institución de educación superior de primera 
clase. 
El rector dijo que la BUAP ha sido calificada como una de las más importantes de Latinoamérica y la 
cuarta en importancia de México. 
Con ello se demuestra que la educación pública superior que se imparte en las instituciones oficiales es de 
calidad y que puede competir con las mejores universidades del mundo. De ahí la necesidad de que el gobierno 
invierta más en educación superior, pues de eso dependerá el desarrollo posterior del país. 

La ANUIES sesiona en Puebla 
AYER SE INICIÓ en el Complejo Cultural Universitario, la XXXIX Sesión Ordinaria de la ANUIES, que 
agrupa a las universidades del país. 
Este importante evento fue inaugurado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ante 80 rectores de otras 
tantas universidades que están presentes. 
También ocuparon un lugar en el presídium, el subsecretario de Educación Superior en el país, Rodolfo Tuirán 
Gutiérrez; el secretario ejecutivo de la ANUIES, Rafael López y desde luego el anfitrión, Enrique Agüera Ibáñez. 
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El gobernador habló sobre la importancia de aprovechar el potencial que representan las universidades para el 
desarrollo del país, de la necesidad de establecer vínculos entre el sector público y privado con las 
universidades, para impulsar el desarrollo. 

Recomponer el tejido social 
SE HAN FORMADO en Puebla 369 comités de Paz Social y Corresponsabilidad Ciudadana, con 4 mil 
700 elementos, en 28 municipios, incluyendo el de la capital, juntas auxiliares, unidades habitacionales, 
barrios y colonias populares de la ciudad. 
Esta labor que realiza la Secretaría General de Gobierno, pretende involucrar a la sociedad civil en los trabajos 
destinados a mantener la paz social en la entidad y a participar en todas las acciones que tengan como fin 

mejorar las condiciones de vida de la población. 

Ayer hubo una importante reunión de estos comités aquí en Puebla, estuvo presidida por el titular del gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, autor de este proyecto que puede ser determinante para impedir que en la entidad 
poblana se rompa el tejido social, como está ocurriendo en estados del norte y del sur del país, por la presencia 
de la delincuencia organizada. 
Hay entusiasmo entre los integrantes de los comités que se han formado por participar en un proyecto que 
tiene mucho porvenir y que puede llegar a cobrar gran importancia en un futuro próximo, para propiciar un 

mayor desarrollo económico y social, impedir la penetración de grupos delincuenciales, por lo que siempre 
contarán, se dijo, con el apoyo de las autoridades estatales. 
Es la primera vez que se tiene un proyecto de esta naturaleza que, como su nombre lo indica, garantiza la paz 
social y propicia el progreso de los pueblos en una alianza entre ciudadanos y autoridades. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-101012.php 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

* Robo al grupo de Guerrero en la Expo Forestal  
* Ordena Manzanilla a su personal cierre fuerte 
Vaya imagen que se llevaron los integrantes de la delegación representativa de Guerrero sobre Puebla. 
Resulta que personal de la SEMARNAT en Guerrero vino la semana pasada a participar en la Expo Forestal que 
se llevó a cabo en el Centro Expositor de la zona de Los Fuertes. 
Instalar su stand le costó a esa delegación federal 40 mil pesos. 
Durante cuatro días permanecieron difundiendo las riquezas de ese estado que sinceramente cuando el 

reportero recorrió la Expo Forestal, a todas luces superó al stand de Puebla. 
Pues bien. 
El domingo pasado, al concluir el evento, parte de este personal que fueron cinco personas, dejaron sus 

pertenencias dentro de una camioneta. 
Cuando regresaron, sorpresa que se llevaron al ver que estaba vacía. 
Estando dentro del estacionamiento del Centro Expositor, los rateros abrieron la unidad para llevarse cuanto 

pudieron. 
En las maletas había la ropa de todos ellos. 
Asimismo, laptop, productos y artículos que habían adquirido para sus familias. 
Cámaras fotográficas y muchas otras cosas. 
Al dirigirse a quienes se supone son los vigilantes o guardias en este estacionamiento, se toparon con otra 
desagradable sorpresa. 
Que los señores de vigilancia no se dieron cuenta. 

En su defensa, salieron con que por eso no se hace responsable el estacionamiento de objetos que se dejan en 
el interior de los vehículos. 
Les preguntaron por las cámaras de videos que están colocadas dentro. 

―No sirven‖, fue la respuesta. 
Impotentes ante ello, estas personas que vinieron a Puebla a un importante evento que tuvo mucho éxito, 
retornaron a Guerrero con esa mala imagen de seguridad en Puebla. 
No faltó quien dijera: como estarán las calles de la ciudad para pasear con delitos como este. 

Tienen razón. 
Y bien, si ya no pueden hacer nada con este robo de sus pertenencias, es importante dejar constancia de lo 
que está sucediendo en el interior del estacionamiento del Centro Expositor de la zona de Los Fuertes. 
Queda demostrado que personal y vigilantes son los que cometen esos robos. 
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Ojalá y haya una investigación al respecto. 
POBRES COLABORADORES 
De acuerdo a la plática que sostuvo el reportero con un colaborador de Fernando Manzanilla Prieto, de su 

Secretaría General de Gobierno, el personal que trabaja en esta dependencia está cansado, fatigado de las 
duras jornadas a que es sometido por el funcionario. 
Señala que como anda en campaña a la presidencia municipal de Puebla, los trae toda la semana en trabajos 
más de diez horas diarias. 
―Él nos dice que son jornadas para ayudar a los sectores ciudadanos, pero lo que vemos es que quiere ganar 
adeptos para sus propósitos‖. 

Inclusive –confía la fuente– ya nos pidió que van a redoblar esfuerzos para cerrar fuerte el fin de año, 

recorriendo los puntos de la ciudad y juntas auxiliares. 
Hasta ahí lo que narró. 
Lo que es de llamar la atención es que Fernando Manzanilla Prieto aún no quiere creer que va a tener que dejar 
el gabinete morenovallista. 
Que ya hasta se mencionan nombres para sucederlo en la Secretaría General de Gobierno. 
Y eso que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es su cuñado. 

Si es a él, ya sabrá que hace con los demás, como bajarlos de su camioneta en plena carretera. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-10/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Ya no se hagan bolas: el gobernador va con el PAN 
La nueva biblia de la política poblana para el año 2013 ya está escrita. Empieza y termina con los acuerdos en 

el PAN entre el gobernador Rafael Moreno Valle y El Yunque. 
Y es que nada estará por encima de lo convenido entre los actores firmantes con el aval del CEN, pues ello 
representa para La Organización la sobrevivencia en Rafalandia y para el mandatario poblano su carta de 
entrada a la puja del 2018, en un partido ávido de victorias. 
Los efectos del acuerdo panista comenzaron a registrarse en la arena política, pues el gobernador se convirtió 
en el jefe de la campaña panista para el 2013. A ningún operador suyo delegó ni cederá las negociaciones. Ya 
prometió en el CEN la victoria blanquiazul, lo que representará como se dice en mi barrio: un chile a chile con 

el PRI de Enrique Peña Nieto. 
¿Acaso fue fortuito que el rector Enrique Agüera pintara su raya del Carolino al Complejo Cultural 
Universitario?  Puede ir a CU, pero nada más. 

Otra consecuencia: Ya inició el desmontaje de los espectaculares de Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar 
Chedraui y Antonio Gali Fayad, por petición expresa del CEN para evitar multas por actos anticipados de 
campaña, lo que además brinda margen de maniobra al gobernador para depurar su terna, sin que se muestre 
una ruptura. 

Si uno de los acuerdos fue que la lucha por los cargos de elección popular favorecerá a los aspirantes 
competitivos con posibilidades de triunfo en la constitucional, pone –así- la pista para que todos jueguen 
parejo. 
El gobernador va por la mayoría legislativa con sus candidatos panistas y las principales presidencias 
municipales en disputa, incluyendo por supuesto la capital. Ya dijo va y quienes lo conocen, saben 
perfectamente que irá. 

Una figura que al interior de la derecha cobra relevancia es ni más ni menos que Francisco Rodríguez Álvarez, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, quien además no enfrenta el veto de Moreno Valle. Es más: al 
interior del organismo predominan las quejas de que suele acordar en Casa Puebla sin reportar al CCE. 
Sin embargo, el acuerdo cupular aún tiene que aterrizar en la desconfiada militancia panista. Los blanquiazules 

no son como los priistas o perredistas que siguen sin protestar la línea dictada, sino que su convencimiento 
parte de la figura piramidal que empieza en la punta y tarda en bajar hasta su base. 
No hay que hacerse bolas: Moreno Valle como jefe de la campaña jugará con el PAN. Es la única forma de tapar 

bocas en el CEN, donde varios jefes azules lo catalogan de traidor. Ellos saben que si se logró el acuerdo fue 
porque Juan Carlos Mondragón cedió a dejar el partido para evitar la votación donde la llevaba ganada. Por 
eso, a Moreno Valle le dejaron sugerir al próximo líder Rafael Micalco a cambio de cumplir lo pactado: ganar 
2013. 
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Hoy sus empleados de otros partidos comenzarán a rascarse con sus propias uñas, porque la nueva biblia de la 
política local trae portada color azul PAN. 
La alcaldía, por supuesto, buscará jugarla con uno de los suyos, pero sabe que si tiene que sacrificar lo hará 

por un candidato competitivo, aunque no sea suyo. Su target personal es el Congreso local. 
Una de las cartas que se manejan: Pablo Rodríguez Regordosa enfrenta un obstáculo que se llama Eduardo 
Rivera, el hoy principal aliado de Moreno Valle. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9212&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

¿Va en serio Chedraui? 

 
El nombre de Pepe Chedraui se maneja cada vez con mayor intensidad en el círculo político poblano en el 
marco de la coyuntura electoral del próximo año. 
Sin embargo, con esa misma frecuencia, surgen interrogantes sobre las posibilidades reales que tiene el 
empresario de consolidar un proyecto político personal que tenga como primer objetivo el gobernar la 

ciudad capital. 
Es más, el gobernador Moreno Valle y sus principales operadores no lo ven como una amenaza potencial. 

Hay cuestiones obvias que explican el por qué de inicio, se le menciona como una de las cartas fuertes del PRI 
para alcaldía: 
De entrada, su cercana y comprobada amistad con el próximo presidente, Enrique Peña Nieto y el buen papel 
que desempeñó al frente del comité de financiamiento de la campaña del priista. 
Sin embargo, existen algunos factores, que no están a la vista de todos y que tienen mucho más peso 
específico en la consolidación de una aventura política como la que podría haber empezado ya Chedraui Budib. 
Por ejemplo, esta semana tendrá una importantísima reunión privada con su tocayo, el poderoso jefe de la 

Iglesia Ortodoxa de México, Antonio Chedraui  Tannous, para discutir en corto los puntos finos del proyecto y 
obtener la consabida bendición, esa que se traduce siempre en apoyos políticos y económicos que a la hora de 
sumar votos pueden resultar de muchísima importante. 
Otro dato que nos hace pensar que Pepe va en serio, es que ya empieza a ser asesorado por la empresa 

―Sostén‖, propiedad de la publicista Margarita Jiménez Urraca (que armó la campaña de Enrique Peña Nieto y 
los demás candidatos del PRI en el Estado de México en 2007) y Rosario Robles, ex jefa de gobierno de la 
Ciudad de México y que hoy se desempeña como responsable del área social en el equipo de transición del 

presidente electo. 
―Sostén‖ tiene ya en su currículum una experiencia previa en la política poblana, al haber sido la empresa de 
asesoría consentida de la ex alcaldesa, Blanca Alcalá, quien utilizó sus servicios desde que era candidata del 
tricolor a la presidencia municipal de la capital. 
La consultora fue fundamental en el proceso de determinación de fortalezas y debilidades de Alcalá y en la 
conformación de una campaña eficiente, con un mensaje al electorado potencial que resultó directo y 

congruente con su imagen. 
Más allá de la debilidad de la oferta política del PAN en ese entonces, la contundencia del triunfo de Alcalá fue 
de llamar la atención. 
Algo similar seguramente se ensayará con Chedraui Budib, que a diferencia de sus potenciales contrincantes al 
interior del PRI no parece un priista tradicional y sobre todo, no lo envuelve la pesada sombra de la corrupción 

y el escándalo. 
Por cierto, es de llamar la atención el hecho de que otros probables tiradores dentro del mismo tricolor han 

cambiado recientemente su discurso y sus acciones públicas. 
Se dejan ver poco, evaden el tema de su futuro político, pero sobre todo, no han caído en la tentación de 
orquestar sus burdas y sucias campañas mediáticas en contra de quienes consideran un obstáculo para el logro 
de sus objetivos. 
¿Qué sabrán ellos que el resto de nosotros no? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9212&Itemid=70
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Habrá que ver lo que pasa en las próximas semanas, pero no descarte que el tan cacareado proyecto político 
de Pepe Chedraui Budib sea mucho más que una calentura personal del presidente y que, considerando los 
criterios fríos de la rentabilidad electoral, tenga muchas posibilidades reales de concretarse y ser competitivo. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9213&Itemid=71 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Cómo Hablan los Políticos Poblanos (Mitos y Fantasías) 
En la política, las palabras tienen un peso singular: o significan mucho o no significan nada. 
Los siguientes diálogos, tomados de la vida real poblana, representan de manera inequívoca a los políticos: esos 
seres sin alma que vagan por las oficinas públicas, el Congreso y los restaurantes de lujo. 
Las clases sociales marcan el mensaje y la gramática. 

Le dan su propio tono. 
Su origen y su fin. 
Que les sea leve. 
Caso 1: Allá en el Rancho Grande. 
-¡Cho gusto, licenciado! 
-¡Cho gusto, Domínguez! ¿A qué debo l‘onor? 

-Primero pa‘ saludarlo. Después pa‘ comentarle un par de cosas. 
-Soy todo oídos, Domínguez. 

-Como usté me dijo hablé con el licenciado Sarabia y él me mandó con el licenciado Odilón, quien a su vez me 
canalizó con la licenciada Lupita.  
-¿Co‘stá Lupita? 
-Muy guapa, licenciado. Me pidió que lo saludara. Pero le sigo contando. Lupita me pidió unos documentos que 
francamente no tengo. La mera verdá. 

-¿Qué documentos, Domínguez? 
-Pus mi título de abogado, mi cédula profesional y mi Cur. 
-Ajá. 
-Y pus yo quería pedirle de favor que me los dispense. 
-Ajá. 
-Este… Pus sí 
-Pus es cosa de ponernos de acuerdo. Usté sabe que uno como autoridá tiene que poner el ejemplo. No‘stan 

fácil. Onque somos un municipio chiquito hay muchos ojos viéndonos. 
-Lo sé, licenciado, por eso apelo a su generosidá. ¿Tan bien mil pesitos? 

 Caso 2: Desayuno en Tiffany‘s. 
-Ya hablé con Miller sobre nuestro tema. 
-¿Qué te dijo? 
-Que al final del día la patente que tramitamos ya era un hecho, que sólo faltaba ajustar algunos detallitos. 

-Pinche Miller mamón. Quiere sus dolarucos. 
-Obviusly. 
-Dale unos chuchos, pero fílmalo. Por si un día la quiere hacer de pedo. 
-Okas. 
-¿Otro tema? 
-It‘s all, folks. ¿Siempre sí te vas a Las Vegas? 
-Yes, master. Me llevo a Ivonne. 

-¿La becaria? 
-Está re‘ buena, ¿no? 

-¿Ya aflojó? 
-Con tres maltas afloja. 
-¿Ya le pediste permiso al jefe? 
-Sip. Pero le dije que iba a Guatemala a checar lo de la licitación. 
-Suerte, bro. 

-Oki. Te hablo cuando haya aflojado. 
 Caso 3: El Preso Número 9. 
-¿Y‘el Chago? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9213&Itemid=71
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-No‘stá. 
-¿No‘stá? 
-No‘stá. 

-¿Y‘ora? 
-Se murió. 
-¿Se murió? 
-Se murió. 
-¿De‘qué? 
-De tirisia. 

-¡Ora! 

-De la putiza. 
-No mamis, güey. 
-Serio. 
-¿Serio? 
-Serio. 
-Pinchi Chago. Era buen‘onda. 

-Pus sí. 
-Pus ya qué. 
Tuiteros Exhiben a Lolita Parra. Cuando en su edición del pasado viernes 5 octubre el portal de noticias La 
Quinta Columna dio a conocer, que de acuerdo a cifras oficiales del Sistema Nacional de Seguridad Pública con 
un corte hasta el 31 de Agosto del presente año, San Pedro Cholula es el tercer municipio más inseguro de todo 
el estado, vía twitter  a nivel nacional ―El Cholulteca Vigilante‖ ya había dado a conocer el estado de indefensión 
en el cual su Presidenta Municipal Dolores Parra tiene a sus gobernados. 

En una nota firmada por el reportero Víctor Hugo Juárez, quedó asentado que de acuerdo con el estudio de la 
SNSP publicado a inicios de este mes y con cierre de cifras de agosto, la capital poblana ocupa el primer sitio en 
delitos del fuero común con 62 mil 167 casos, seguido de Tehuacán con 6 mil 636, en tercer lugar San Pedro 
Cholula con 4 mil 256 registrados, y cierran la lista de los cinco municipios con más delincuencia, San Martín 
Texmelucan y San Andrés Cholula, con 3 mil 761 y 3 mil 118, respectivamente. 
La explicación radica que en el caso de San Pedro Cholula, la Alcaldesa desde hace aproximadamente dos meses 

inició trabajos de ampliación y remodelación de su domicilio particular ubicado en la esquina que forman las 
calles 2 Sur y 2 Oriente, pero ante la lentitud de los trabajos, con el propósito de terminar lo más pronto 
posible, utiliza los servicios de elementos de la policía municipal, hechos aunque conocidos, nadie se había 
atrevido antes a recabar evidencia fotográfica, por miedo a desatar la ira de la señora Parra. 
Solo que hace unos días, un grupo de ciudadanos comprometidos con su municipio, abrieron en twitter una 
cuenta con la siguiente dirección @CholulaVigilant en la que pretenden concentrar pruebas de la escandalosa 
corrupción de su Presidenta y hacerla llegar por esta vía a todos los medios de comunicación interesados en 

divulgarla. 
Por lo pronto, ya tuvieron su primer éxito, pues hicieron llegar una gráfica a Televisa Puebla y a Televisa México, 
el pasado 28 de Septiembre, información que fue comentada ampliamente en el noticiario Primero Noticias que 
conduce Carlos Loret de Mola el pasado primero de octubre, por lo cual a nivel nacional ya quedó exhibida la 
máxima autoridad de ese Ayuntamiento. 
Mientras todo esto ocurre, ninguno de los 25 timoratos priístas, aspirantes a la candidatura a la Alcaldía en San 
Pedro Cholula, se ha dado por enterados de lo que está ocurriendo en el Ayuntamiento. ¿Y así quieren recuperar 

el poder? (Ignacio de la Torre). 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4544 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Jorge Estefan y el caso Monex 
El carpetazo que la Cámara de Diputados aplicó al caso Monex tuvo que haber sido bálsamo para la oficina que 
comanda el poblano Jorge Estefan Chidiac, en el CEN del PRI. 
Apenas la víspera fue formalizada la especia de la que ya se había adelantado en algunas columnas 
periodísticas: el poder legislativo está impedido para indagar en empresas que carecen de un carácter público. 

El anuncio hecho por el diputado panista Jorga Anaya Cortés dejó insatisfechos a los legisladores del 
Movimiento Ciudadano, así como a un sector de la bancada del PRD afín a Andrés Manuel López Obrador. Pero 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4544
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fue oxígeno puro para el secretario de Finanzas del CEN priista. 
Estefan Chidiac mantuvo, desde que estalló este escándalo político, a una veintena de especialistas en 
contaduría para librar la andanada política del Movimiento Progresista, que se empeñó con sorprendente 

habilidad en descarrilar la campaña del presidente electo. 
Fuentes del CEN del PRI pronosticaron desde entonces el debilitamiento de la figura del poblano que hasta 
antes de comenzar la campaña mantenía la mejor posición política en la estructura partidista a nivel nacional. 
En medio del período entre el término de la elección el 1 de julio y la calificación a cargo del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, voces habitualmente bien informadas dijeron que la suerte de Estefan 
Chidiac dependía del derrotero que tomaría el expediente Monex. 

El argumento de la Cámara de Diputados para desechar la petición de las izquierdas para investigar no solo a 

Monex, sino a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, al Instituto Federal Electoral, Banorte y Bancomer 
parece jurídicamente impecable. 
El párrafo tercero del artículo 93 de la Constitución prevé investigar organismos descentralizados y empresas 
de participación estatal mayoritaria. Y ahí se cayó el alegato que había encabezado el coordinador de la 
bancada del PRD, Silvano Aureoles. 
La salida jurídica a un tema que generó una enorme turbulencia durante la campaña presidencial terminó con 

un litigio político que requirió de tiempo, talento, prudencia y oficio en el equipo de Peña Nieto. 
La interrogante persiste: ¿la cercanía que Jorge Estefan Chidiac consiguió cuando fue presidente de la Comisión 
de Hacienda de la Cámara de Diputados con el exgobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, 
alcanzará para sepultar un capítulo manejado con impericia, después del 1 de diciembre? 
El tiempo nos despejará dudas. 
En el sótano... 
1.- El ridículo legislativo. La ignominia hecha iniciativa con la inopinada pretensión de atrasar el calendario 

electoral en Puebla tiene nombre y apellido: Edgar Salomón Escorza, del PRI; Mario Riestra Piña, del PAN; Elías 
Abaid Kuri, del Verde; Guillermo Aréchiga, del Panal, y Zeferino Martínez, del PT. 
2.- En la política, regreso al maximato. Es preciso no olvidar los nombres de estos legisladores que hicieron 
evidente la simulación de la división de poderes como forma de hacer política. 
3.- Nadie sabe para quién trabaja. Los baches en el periférico ecológico a la altura de la Recta a Cholula que 
tanta indignación provoca entre usuarios entraña riesgos adicionales. Si el vehículo sufre ponchadura hay 

posibilidades que un taxi con cuatro sujetos a bordo ofrezcan ayuda. 
Luego viene el asalto sin posibilidad alguna de ayuda, pues la Policía Estatal nunca está, salvo que se trate de 
un desalojo. Eso sí, más adelante encontrará un espectacular en el que se promueve la imagen de Tony Gali, el 
encargado de esa tarea. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Alianzas electorales desesperadas 
Sin Andrés Manuel López Obrador será muy difícil que el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) pueda obtener, en los comicios locales que el próximo año se realizarán en 14 entidades federativas 
del país, los niveles de votación que alcanzó en las elecciones federales de julio pasado. 
Esta situación, que ya ha sido advertida por algunos dirigentes perredistas,i ntenta ser matizada mediante 
una fórmula que en 2010 le funcionó relativamente: las coaliciones electorales que le permitieron 

triunfos parciales en estados como Oaxaca, Puebla y Sinaloa. 
Para los comicios de 2013, el PRD quiere repetir esa experiencia en aras de aumentar su cuota de 
ayuntamientos y diputados locales, y también para evitar su derrumbe electoral en estados como Baja 
California, Coahuila, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Tlaxcala y Zacatecas, donde la 

candidatura presidencial de López Obrador llevó a la izquierda al segundo o primer lugar de las 
votaciones. 
Pero es algo que difícilmente conseguirá. Varias son las razones: en primer lugar, su ausencia de 

figuras o cuadros locales; en segundo, sus conflictos internos y la inminente diáspora que 
experimentará ahora que López Obrador construya su propio partido; y en tercer lugar, la decisión del PAN 
de que militantes suyos sean quienes encabecen las candidaturas más importantes en aquellas 
ciudades y estados con mayor número de votantes. 
En Puebla, por citar un caso, PAN y PRD ya negocian una alianza pero bajo el entendido de que el 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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candidato a la alcaldía poblana surgirá del proceso interno panista. Esta coalición tiene como artífices al 
gobernador Rafael Moreno Valle, por el lado del blanquiazul, y a dos de los principales operadores de Nueva 
Izquierda, Jesús Ortega Martínez y el senador Luis Miguel Barbosa Huerta, por parte del PRD. 

No está de más señalar que esta alianza ha sido descalificada por otras tribus perredistas 
poblanas que muestran más afinidad política e ideológica con López Obrador que con Moreno Valle, a quien 
acusan de entrometerse en los asuntos internos del sol azteca y querer imponer a Eric Cotoñeto 
Carmona y Julián Rendón Tapia como presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Estatal. 
En las elecciones presidenciales de julio pasado, la coalición de partidos de izquierda que postuló a López 
Obrador obtuvo más votos en el estado de Puebla que Enrique Peña Nieto, del PRI, y Josefina 

Vázquez Mota, del PAN. 

A casi 100 días de ese proceso, la situación es totalmente diferente. La intención de voto a favor del 
PRD se ha desplomado, lo que a mi juicio explica la urgencia de Los Chuchos o Nueva Izquierda por 
formalizar una coalición con el PAN en los comicios locales de julio del próximo año. 
Esa alianza daría al PRD la posibilidad de ganar algunos ayuntamientos y quizás uno o dos distritos 
electorales, pero no sería suficiente para mantener la presencia ni la votación alcanzada con López 
Obrador hace más de tres meses, cuando tuvo más votos que sus contrincantes del PRI y el PAN en la 

capital del estado y en las principales cabeceras distritales de la entidad. 
*** 
Ya por fin hay subsecretario médico en la Secretaría de Salud del estado. Se trata de Mario Vázquez 
Amezcua, quien se desempeñó como secretario técnico de la Secretaría de Salud de Jalisco. 
Sustituye a Ignacio Federico Villaseñor Ruiz, quien dejó el cargo hace casi seis meses. 
Mario Vázquez es un médico muy cercano al actual secretario técnico del Consejo Nacional de 
Salud, Alfonso Petersen Farah, quien fue su jefe en Jalisco. 

Alfonso Petersen es, a su vez, amigo del actual secretario de Salud del gobierno federal, Salomón 
Chertorivski Woldenberg. 
*** 
El parche electoral para enmendar la llamada Ley Mondragón finalmente fue suscrito por todas las 
fracciones parlamentarias representadas en el Congreso del estado. Hasta el diputado José Juan Espinosa 
Torres, del partido Movimiento Ciudadano, que había dicho que no suscribiría la iniciativa, tuvo que 

avalarla so pena de que sus propuestas de reforma y adiciones permanecieran en la congeladora durante lo 
que resta de la LVIII Legislatura. 
Lo mismo pasó con el coordinador del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, a quien le mandaron a 
decir que si quería que sus iniciativas prosperan, entonces debía dar señales de cooperación; y también fue 
así con otros legisladores del PRI que ya habían expresado su intención de no apoyar la 
iniciativa para incluir un transitorio en el Código Electoral, a efecto de que la última reforma al artículo 79 
entrara en vigor hasta el 2016. 

A otro legislador que también conminaron a mantener un prudente silencio, aunque vote en contra del 
parche, es Juan Carlos Espina von Roehrich, presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales, la cual tendrá a su cargo el dictamen de la iniciativa de marras. 
*** 
Simón dice: 
―La más peligrosa de todas las debilidades es el temor de parecer débil.‖ 
Jacques BenigneBossuet (1627-1704) Clérigo católico francés y escritor. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La Hora Política/Carlos Flores) 
 
Listo para lo que venga 
Después de escuchar y conocer los resultados logrados a lo largo de ocho años con seis meses de 
rectorado, Enrique Aguera Ibáñez está listo para lo que venga. Nadie puede negar que el rostro de 

la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es otro. 

Logró posicionar e insertar a la BUAP dentro de las mejores instituciones de educación superior en México y 
Latinoamérica. 
Ha mostrado su habilidad para gestionar y aprovechar los recursos económicos provenientes de la federación y 
el estado para el mejoramiento de la institución. 
La capacidad instalada se catapultó de manera insospechada, al pasar de 119 a 164 edificios, que es lo que 
actualmente registra la comunidad universitaria. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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La calidad académica y el manejo de los recursos económicos los avala Moody s, Fitch Ratings y Estándar 
Poors. 
A lo largo de 8 años, Enrique Aguera ha logrado construir una imagen de la BUAP que es reconocida en 

escenarios locales, nacionales e internacionales, producto del trabajo realizado en equipo. 
Falta un año para que cumpla con su rectorado de cuatro años de su segundo periodo. La mesa está más que 
puesta para lo que venga. Aunque Aguera Ibáñez insiste en que su compromiso está en la BUAP,  la verdad es 
que el tapete de oportunidades es grande. Sin duda, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla 
representa un gran activo para los partidos políticos y una garantía de trabajo y resultados para el gobierno 
federal o estatal. 

En especial, para el Partido Revolucionario Institucional, ofrece una garantía de triunfo en caso de nominarlo 

para la Presidencia Municipal de Puebla capital. La famosa coalición, -PAN y PRD-, no tendrían ninguna 
posibilidad de triunfo ante un Aguera Ibáñez, que tiene carisma, que se distingue por su trabajo y que asegura 
resultados.   
Ahora, que más sigue…El tiempo lo dirá. 
LA RUMOROSA. 
El trascendido sobre la posible separación del cargo de Fernando Manzanilla Prieto y renuncia a su aspiración 

para contender como candidato a la Presidencia Municipal de Puebla capital, manejada por nuestro amigo y 
compañero Rodolfo Ruíz, no es nada descabellada y tiene su lógica si tomamos en cuenta que la propia Patricia 
Leal Islas, durante la campaña política rumbo al Senado de la República, confió a varias amigas, reunidas en el 
Centro Mexicano Libanés, que la estrategia panista era que Javier Lozano Alarcón, una vez logrado el triunfo, 
ocupara el cargo de Secretario General de Gobierno y ella, -la actual Secretaria de la Contraloría-, asumiera la 
titularidad en el Senado. La duda es si Manzanilla Prieto continúa firme en sus propósitos de llegar a la alcaldía 
o si su aspiración ya abortó…..Ex diputados federales poblanos del PRI se han convertido en auténticos 

apologistas de Enrique Peña Nieto para fortalecer la legitimidad de su triunfo. Se han dedicado a recorrer 
medios de comunicación para exaltar sus virtudes. Desde luego que no todo es gratuito. Por ejemplo, Juan 
Carlos Lastiri desea justificar el supuesto nuevo cargo que dice tener en la bolsa como Subsecretario de 
Desarrollo Social a nivel federal…El sometimiento de los diputados locales no tiene límites. Bailan todos al son 
que les toquen. Aprueban y firman cualquier decreto sin analizarlo y levantan la mano por consigna. Si nuestro 
amigo Mario Riestra Venegas, reviviera, se volvería a morir de vergüenza. SALUCITA DE LA BUENA. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/listo-para-lo-que-
venga?category_id=62 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Amigo del Presidente 

 
Uno de los nombres que se manejan con más insistencia, principalmente en columnas políticas, como fuerte 
aspirante a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla, es el de Pepe Chedraui. 

Joven empresario, hijo de don José Chedraui Alam, ajeno a los escándalos, amigo de sus amigos y 
con estupendas relaciones en prácticamente todos los sectores, representa sin duda un perfil diferente al 
que el Revolucionario Institucional tiene acostumbrado al electorado. 
Eso, más su muy publicitada amistad con Enrique Peña Nieto, provoca que muchos lo vean ya como 
un serio apostador en la carrera 2013. 
Ciertamente, Pepe Chedraui es el priísta poblano más cercano al presidente electo de México. Forma 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/listo-para-lo-que-venga?category_id=62
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parte de un poderoso grupo de hombres de negocios y políticos que se reúne a comer, a finales de cada 
mes, en el DF desde hace muchos años. 
Es una cofradía de intereses -y afectos- en la que lo mismo cabeCarlos Peralta Quintero que soldados del 

grupo Atlacomulco y donde Peña Nieto y Pepe Chedraui, por la edad y la generación a la que pertenecen, 
empezaron a forjar una sólida relación. 
No fue casual que en su campaña, el mexiquense encomendara a su joven amigo el Comité de 
Financiamiento del PRI en el estado, una fuente que a la postre resultó clave para el soporte económico del 
proyecto que en diciembre arribará a Los Pinos. 
Pepe Chedraui está, no hay duda, en el afecto del próximo presidente; también, en el de algunos de los 

operadores más importantes de éste, como Luis Videgaray. 

Sin embargo, muchos ya se preguntan si eso, que no es poco, será suficiente para alcanzar, como es su 
deseo hasta ahora no expresado públicamente, la candidatura del PRI. 
Y es que lo que hoy se presume como un atributo (la amistad con el futuro Gran Elector), mañana podría 
resultar un pasivo. 
Sobre todo cuando el propio Peña Nieto ha dicho que en la Presidencia no tendrá amigos –en el sentido 
figurado de beneficiarlos con contratos, privilegios y posiciones de poder- y cuando su biografía indica que es 

un pragmático y que prefiere ganar una elección a quedar bien con un amigo. 
En la sucesión del estado que gobernó, prefirió sacrificar a su mismísimo primo, Alfredo del Mazo, para 
garantizar el triunfo del PRI a través de un candidato que no era su favorito, pero sí el más 
competitivo: Eruviel Ávila. 
¿Qué está haciendo Pepe Chedraui para probar que tiene, además de la amistad con el presidente de 
México, posibilidades de ganar una elección que será la más competida de la historia, sobre todo ahora 
que Rafael Moreno Valle y El Yunque se han puesto de acuerdo para ir por todo en 2013? 

Al parecer nada, dadas las últimas encuestas, que siguen otorgándole un raquítico, hasta penoso, 25% de 
conocimiento en la ciudad. 
¿Qué talentos tiene esta joven promesa de la política en Puebla, más allá del vínculo directísimo con 
Peña Nieto, para poder ser el dueño de la candidatura que ya disputan, a su manera, Enrique 
Agüera y Enrique Doger, entre otros? 
Quizá vaya siendo hora de que empiece a mostrarlos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Devolverán residencia a los García Ramírez 
Algo muy extraño ocurrió entre el 18 de septiembre y ayer que la Procuraduría General de Justicia del Estado 
de Puebla (PGJE) no apeló el fallo del Juzgado Cuarto de Distrito que ordenó permitir que la familia de Javier 

García Ramírez regresara a vivir a la residencia de Jardines de Zavaleta. 
 Ayer se dictó un nuevo plazo de 24 horas para que la PGJE cumpla el fallo protector a David García Ramírez. 

El pasado 18 de septiembre en esta columna se informó lo siguiente sobre el amparo ganado por el hijo de 
Javier García Ramírez: 
Primero: ―Asimismo, indicó en su demanda de garantías (David García Ramírez), y su ampliación, que dicha 
orden le vulnera sus derechos y garantías, ya que fue lanzado de su domicilio, y no existe ninguna autorización 
por parte de la juez responsable, de desposeer de bienes inmuebles al quejoso, por lo tanto, actuaron más allá 
de lo que se les había autorizado‖. 
 Segundo: ―Se desprende que el bien inmueble fue adquirido con anterioridad a los hechos de materia del 

ilícito, de igual forma, de las constancias se advierte que el indiciado inició su cargo en marzo de dos mil cinco, 
y la formalización de la compraventa se llevó a cabo el diecisiete de enero de dos mil cinco, además en la 
misma no tuvo participación el inculpado‖. 
Tercero: ―Sin embargo, la autoridad debió tomar en cuenta la naturaleza del bien asegurado, ya que al tratarse 
de un bien inmueble que conforme a sus características, no es de fácil ocultación, la posesión del mismo a 

cargo del quejoso al momento de llevar a efecto el aseguramiento en cuestión, no afecta ni obstruye de 

ninguna manera la investigación de los hechos ilícitos‖. 
Pese a que el procurador, Víctor Carrancá, informó el 19 de septiembre pasado que se interpondrá un recurso 
de revisión no ocurrió de esa forma.  
Y no se trata de una simple suposición de este reportero, es una nueva resolución del Juzgado Cuarto de 
Distrito que dice lo siguiente: 
―V I S T A la razón secretarial que antecede, en la que se hace constar que ninguna de las partes recurrió la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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sentencia dictada en este juicio, con apoyo en los artículos 356, fracción II y 357 del Código Federal de 
Procedimientos Civiles, de aplicación supletoria conforme al artículo 2º de la Ley de Amparo, SE DECLARA 
EJECUTORIADA DICHA SENTENCIA; y con apoyo en los diversos 80 y 104 de la citada ley, requiérase al 

DIRECTOR GENERAL PARA LA ATENCIÓN DE LOS DELITOS RELACIONADOS CON SERVIDORES PÚBLICOS DE 
LA PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA DEL ESTADO, para que en el término de veinticuatro horas informe 
a este juzgado el cumplimiento que haya dado a la sentencia que concedió el amparo y protección de la Justicia 
Federal a la parte quejosa, debiendo remitir a este juzgado copia certificada del acuerdo relativo‖. 
¿Qué paso?  
**      **      ** 

 Momento de tensión se vivieron ayer en la Facultad de Derecho de la BUAP porque un grupo de seguidores de 

aún director Guillermo Nares pretendía evitar el registro de la planilla opositora a César Bermúdez, mejor 
conocido como El Gallo.  
Al final se reportó que si se permitió la entrega de documentos de la planilla conformada por estudiantes 
simpatizantes de la Liga Estudiantil Democrática y del movimiento YoSoy132.  
Esa elección será muy vigilada por todos.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31456:devolver%C3%A1n-
residencia-a-los-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 

:Que si el secretario de Infraestructura, Tony Gali Fayad quiere seguir teniendo el terreno terso para sus 
aspiraciones futuras, deberá ir atando ―cabos sueltos‖ como los de Monterrey, quienes lo ayudaron a sacar 
algunos de los grandes proyectos y ahora sus colaboradores ni la llamada les toman. 
:Que algo sigue sin funcionar en el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
de Puebla. 

Resulta que algunos proveedores, incluso internacionales, han manifestado su sorpresa ante la actitud de 
algunos funcionarios del área administrativa, específicamente se quejan de la subdirectora, Guadalupe Álvarez, 
de quien aseguran les solicita la ―comisión política‖ para poder tramitar y llevar a buen término sus contratos. 
:Que las tribus del PRD presentaron su queja a la dirigencia nacional del resultado de la elección de Eric 
Cotoñeto Carmona como dirigente estatal, pero filtraron la versión de una presunta resolución de la comisión 
política que dejaría sin efecto la designación del diputado local, acuerdo inexistente. 
:Que este día la Antorcha Guadalupana que se dirige al templo de San Patricio, en Nueva York, llegará a la 

capital de Puebla. El símbolo de esperanza para los migrantes estará a partir de las 17 horas en el mercado 

Hidalgo y dirigirá al Templo de Nuestra Señora de la Asunción en la colonia Aquiles Serdán. 
:Que con el lema ―Mensajeros por la dignidad de un pueblo dividido por la frontera‖, el contingente de 
migrantes que porta la antorcha llega a Puebla tras recorrer las poblaciones de Tepexi de Rodríguez, Zacapala, 
Coatzingo, Teopantlán e Izúcar, región expulsora de migrantes. 
A las 8 horas se realizará una misa en el templo de la Asunción para despedir a la antorcha que continuará su 
recorrido por Tlaltenango y luego por San Pedro Cholula donde visitará las comunidades de San Cristóbal 

Tepontla y San Diego Cuachalotla. 
:Que en la sección 23 del SNTE dirigida por Emilio Salgado Néstor todo está listo para que una delegación de 
maestros participe en el Congreso Nacional que se realizará en Rosario, baja California el 15 del mes y confían 
se ratifique a Elba Esther Gordillo Morales como presidenta vitalicia. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161152 

 

 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¡Agüera, en la mira! 
Ya mucho se ha dicho y escrito sobre la figura del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien 
recientemente ofreció su tercer informe de labores como gobernador de la máxima casa de estudioso del 
estado.  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161152
http://impreso.milenio.com/
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Agüera -como siempre-, mostró su ―punch‖ de convocatoria y logró reunir a toda la clase política poblana, a 
empresarios, a líderes sociales, religiosos, educativos y hasta uno que otro artista.  
Agüera, apareció sonriente, muy relajado y seguro, junto al hombre más poderoso e influyente de Puebla, el 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
El escenario, por supuesto, no podía ser otro que el Complejo Cultural Universitario (CCU), uno de los lugares 
didácticos y arquitectónicos más importantes del país y de Latinoamérica. 
Empero, se habló, también, del supuesto mensaje que Agüera tendría que haber lanzado sobre su posible 
futuro político. Sobre sus posibilidades para incursionar en la administración pública del estado y sobre lo que 
el morbo de la clase política poblana siempre ha especulado: Su destino. 

Lamentablemente, Enrique Agüera, a todos nos dejó esperando. Boquiabiertos. 

Y es que Agüera se ha convertido en uno de los personajes de la política y de la sociedad más importante, 
luego del mandatario estatal, su amigo. 
El rector de la BUAP ha sabido cristalizar y capitalizar su trabajo, su buena imagen, su proyección como uno de 
los líderes más importantes de este país, así como el desarrollo y crecimiento de la benemérita institución en 
materia de investigación e infraestructura. 
Que nadie se equivoque, el futuro de Enrique Agüera está en el servicio público una vez que el escenario y las 

circunstancias políticas así se lo permitan. 
Son muchos los factores que tendrán que conjugarse para que Agüera decida dar un paso fuera de la BUAP, de 
lo contrario, seguirá esperando el mejor momento, el más oportuno sin la necesidad de confrontarse con nadie. 
Tal vez a eso se deba que siga esperando sigiloso e inteligente a las decisiones cupulares de la política local y 
nacional. 
En la BUAP aún falta mucho por hacer, por ganar.  
Agüera está en la mira de los distintos partidos en Puebla, del PRI, del PAN, del PRD y de la chiquillada. 

Todo mundo sabe y conoce de su capital político; de su trabajo y su aceptación en sociedad. 
La mano está cantada y Enrique Agüera bien lo sabe, ya sólo falta poner las cartas sobre la mesa y esperar 
quien quiera jugar con él. 
-------------------- 
Otras Posdatas: 
* Conflicto perredista… 

Me aseguran que la designación de Eric Cotoñeto Carmona y Julián Rendón Tapia, como presidente y 
secretario General del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, respectivamente, está firme y no tendrá mayor 
novedad. 
Según mis fuentes y el comunicado enviado por el PRD poblano, la Comisión Política Nacional del citado partido 
sólo dio entrada a la protesta de las corrientes inconformes con el resultado de la elección del fin de semana 
pasado, en la que resultó ganadora la fórmula propuesta por la Nueva Izquierda (NI), encabezada por 
Cotoñeto, para dialogar y llegar a un acuerdo con su nuevo líder en el estado, a fin de recuperar espacios en el 

comité. 
La misma versión señala que el poderoso coordinador de los senadores del PRD en la cámara alta del Congreso 
de la Unión, Luis Miguel Barbosa Huerta-ni tardo, ni perezoso- intervino para poner orden en el PRD 
nacional y evitar que su pupilo en Puebla se cayera. 
De cualquier forma, si la Comisión Política Nacional y/o la Comisión Nacional de Garantías del PRD deciden 
reponer el proceso interno para definir a su nuevo dirigente en el estado, la NI, aseguran, cuenta con la 
mayoría de los consejeros para volver a ungir a Eric Cotoñeto como el presidente estatal de su partido. 

Los perredistas que controlan al PRD poblano dicen que sólo sería cosa de un nuevo trámite. 
¿Será? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%A1iu%FCyu%20,-yi-I%20-Iiu%20!&id=2181 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Privilegiar a grupo afín a RMV le cuesta a Cotoñeto que cuestionen su legitimidad 
La invalidación que ayer hizo La Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática de la 
designación de Eric Cotoñeto Carmona como presidente perredista en el estado es consecuencia de la 
incapacidad del también legislador local para negociar con las diversas corrientes internas del partido, y por 
haber privilegiado al grupo de perredistas identificado con el gobernador Rafael Moreno Valle por encima de los 
acuerdos que tenía con las expresiones Alternativa Democrática Nacional (ADN) e Izquierda Democrática 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%A1iu%FCyu%20,-yi-I%20-Iiu%20!&id=2181
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Nacional (IDN). 
Fuentes confiables y bien informadas del Partido de la Revolución Democrática sostuvieron que el acuerdo que 
se tomó de invalidar la elección de Cotoñeto –ocurrida el sábado pasado– difícilmente va a prosperar 

jurídicamente; sin embargo, mete por enésima vez al partido de izquierda en un conflicto interno, ya que ahora 
tendrá que intervenir la Comisión Nacional de Garantías y posteriormente el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación para determinar si la última sesión del Consejo Estatal del sol azteca estuvo apegada a las 
normas estatutarias. 
Dicho conflicto se pudo haber evitado sino hubiera sido por la actitud de Cotoñeto de beneficiar al grupo de 
Moreno Valle por encima de dos importantes expresiones del partido. 

El pasado a las 9 de la mañana, antes de que iniciara el Consejo Estatal, en el restaurante Vip‘s del centro, Eric 

Cotoñeto se reunió con los líderes de todas las corrientes para negociar las posiciones que tendrían en el nuevo 
Comité Ejecutivo Estatal del partido, que horas más tarde sería votado. 
Antes de ese encuentro ya había una serie de acuerdos de Nueva Izquierda, la tribu de Cotoñeto, con la 
expresión de la diputada federal Roxana Luna Porquillo –quien es líder de ADN– para que le tocara la secretaría 
general y ese cargo se le diera al abogado Hilario Alonso; sin embargo, ahí en el Vip‘s le comunicaron a la 
legisladora que le quitaban esa posición y se la daban a Julián Rendón, quien es parte del grupo político que se 

formó desde el Poder Ejecutivo para controlar al PRD. 
Lo mismo pasó con el grupo de IDN, que tiene como dirigente a Jorge Méndez Spínola, el cual pese a que 
solamente tiene cinco miembros en el Consejo Estatal en una negociación llevada a cabo en el Distrito Federal 
se había pactado con Nueva Izquierda que se le daría dos carteras del Comité Ejecutivo Estatal. De igual 
manera como pasó con Roxana Luna, el sábado por la mañana le dijeron a Méndez que dicho convenio no se 
respetaría. 
La torpe exclusión que hizo Cotoñeto obedece a una razón de peso, tanto ADN e IDN son agrupaciones que no 

están de acuerdo en hacer una alianza electoral entre el PRD y el PAN, tal como ya se está trabajando. 
Al final se le dio a Rendón la secretaría general del PRD para que de ahora en adelante el partido sea conducido 
de acuerdo con los intereses de Casa Aguayo. Dicho de otra manera, ahora la derecha manda en ese partido y 
trabajará para que el partido del sol azteca vuelva a aliarse con el PAN. 
La forma precipitada y burda con que se desconocieron los acuerdos que se tenían con IDN y ADN provocó que 
militantes de la segunda de estas expresiones llegara a protestar a la sesión del Consejo Estatal, lo que derivó 

en hechos violentos a la entrada del salón en donde se sesionó. 
Ahora IDN y ADN son los que están buscando echar abajo la designación de Cotoñeto, quien al estilo de su 
mentor, el senador Luis Miguel Barbosa Huerta, en lugar de buscar una adecuada negociación con los grupos 
que no son de su corriente, actuó bajo la consigna de ―agandallar‖ los puestos en la dirigencia. 
El criterio que se utilizó para beneficiar a Julián Rendón en la secretaria general es que el grupo de este 
perredista tenía 35 miembros en el Consejo Estatal, y en cambio se decía que Luna Porquillo únicamente 
contaba con 21, aunque ella decía tener casi 30. 

El disenso que había con Luna Porquillo es que la legisladora incorporó a su grupo a siete personas que 
supuestamente habían sustituido a igual número de consejeros que habían decidido no seguir en esa 
responsabilidad. 
El asunto se discutió en la Ciudad de México, en donde el viernes Luna Porquillo llegó con unos 300 
simpatizantes a tomar una de las sedes nacionales del PRD a exigir que se le reconociera a esos siete 
consejeros. 
Al final se instaló una mesa de negociación y la diputada no pudo demostrar que la sustitución de esos siete 

integrantes del máximo órgano de gobierno del partido era correcta. 
Más allá de esa controversia, Roxana Luna Porquillo encabeza a una expresión que tiene base social, es líder de 
importantes movimientos populares en San Pedro Cholula y en algunas juntas auxiliares de Puebla, además de 
que ella es legisladora federal. 
A diferencia de Julián Rendón, que solamente representa sus intereses personales y su único mérito es haber 
sido uno los escasos perredistas que tuvieron un cargo en la burocracia del gobierno del estado. 

La consecuencia de este comportamiento burdo de Eric Cotoñeto es que dirigirá un partido sin cohesión, 

alejado de sus principios ideológicos y sometido a un constante conflicto. No cabe duda que el legislador no ha 
aprendido del pasado y va caminando a cometer los mismos yerros de quienes le antecedieron en la 
presidencia del PRD poblano. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/privilegiar-a-grupo-afin-a-rmv-le-cuesta-a-cotoneto-
que-cuestionen-su-legitimidad_id_14701.html 

 
(Editorial) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/privilegiar-a-grupo-afin-a-rmv-le-cuesta-a-cotoneto-que-cuestionen-su-legitimidad_id_14701.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/privilegiar-a-grupo-afin-a-rmv-le-cuesta-a-cotoneto-que-cuestionen-su-legitimidad_id_14701.html
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Francisco Z. Mena, violaciones evidentes 
Al dictar ayer una conferencia en el auditorio del Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla, el jurista Carlos 

Manuel Meza Viveros advirtió que se podría invocar el Artículo 97 Constitucional a fin de que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) investigue si hubo violaciones generalizadas a los derechos humanos de los 26 
campesinos de Francisco Z. Mena reprimidos, torturados y encarcelados por una protesta contra Petróleos 
Mexicanos (Pemex) el pasado 4 de septiembre. 
Asiste toda la razón al ex secretario de Gobernación estatal, pues aunque los labriegos están sometidos a un 
proceso –por ahora suspendido– en el cual no se ha podido fincar plenamente la responsabilidad de algún ilícito 

en su contra, pues no incurrieron en bloqueo carretero como se acusa, ya que sólo impidieron el tránsito de 

camiones pesados de la paraestatal, debido a que por años dichos vehículos han destrozado la infraestructura 
de su comunidad, sin jamás reparar los daños. 
A juzgar por los testimonios de los agraviados, no hay duda de que sus garantías universales fueron 
transgredidas, ya que hubo un empleo desproporcionado de la fuerza pública, se les comunicó, golpeó y 
durante 20 horas sus familiares, gente cercana y defensores legales ignoraban su paradero. Todos estos actos 
se enmarcan perfectamente en la categoría de tortura. 

Pero es todavía más indignante el autoritarismo violento que se observa en las autoridades estatales, ya que 
mientras se muestran complacientes y hasta solícitas con bloqueos de calles en la ciudad de Puebla por 
cualquier causa –incluso algunas por demás frívolas, como los desfiles de Coca Cola– exhiben una intolerancia 
con tintes de fascismo cuando se trata de protestas de tipo social en otros municipios, como sucedió en 
Francisco Z. Mena. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/francisco-z-mena-violaciones-evidentes_id_14694.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El estratégico Manzanilla 
• Aún no se oficializan los cambios  
• Las coincidencias políticas del Congreso 

En las últimas semanas se ha insistido en el relevo en la Secretaría General de Gobierno donde su titular 
Fernando Manzanilla dejaría el principal despacho del gobierno de Rafael Moreno Valle, donde se ha 
desempeñado con gran eficiencia desde el inicio de la administración. 
Aunque no se ha confirmado la especie, e incluso los involucrados –Manzanilla y Luis Maldonado de quien se 
dice sería el relevo- lo han negado de manera reiterada, el rumor se hace cada vez más fuerte y eso no es 
bueno para el clima político en Puebla. 

La capacidad de Manzanilla ha estado a prueba en diferentes ocasiones desde que inició el sexenio y hasta el 

momento ha entregado buenos resultados, sin embargo, en medio de estas especulaciones pareciera que se 
empieza a acotar su capacidad de acción e incluso de decisión. 
La incursión del Secretario General de Gobierno en esta carrera por la candidatura a la presidencia municipal, la 
cual nunca fue ni será aceptada abiertamente, lo colocó también en una posición de desgaste y de una 
exposición excesiva a los ―golpes‖ de propios y extraños. 
Si este cambio en el gabinete de Rafael Moreno Valle se concreta en las próximas semanas o quizá meses, muy 

pocos por cierto, el gobierno del Estado tendrá una baja sensible en el tema de la gobernabilidad que ha sabido 
mantener hasta el momento Fernando Manzanilla. 
Sobre la llegada de Luis Maldonado Venegas, actual Secretario de Educación Pública a la Secretaría General de 
Gobierno no se niegan sus habilidades conciliatorias y de cabildeo, por lo que se ve con buenos ojos su 
eventual arribo a la dependencia y convertirse en el jefe político del gabinete de Moreno Valle. 
No hay plazo que no se cumpla y este día la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobará la 

enmienda de su error del pasado 3 de septiembre. La verdad es que no hay ni cómo excusarse ante lo que es 

evidente, por más que su líder trate de justificar que su aprobación fast track no pretendió violentar la vida 
interna del PAN, lo cierto es que hoy, luego de conocerse el aparente acuerdo entre los panistas, los diputados 
tienen que volver a exhibirse para subsanar este error, lo cual se calificó como puras ―coincidencias políticas‖. 
Ahora solo falta conocer la resolución de la Suprema Corte de Justicia sobre la acción de inconstitucionalidad 
promovida por la dirigencia nacional del PAN, en contra de la reforma electoral, aunque jurídicamente quedará 
sin efectos con el parque que aprobarán los diputados este jueves y así se evitarán otro descrédito pero ahora 
desde el máximo tribunal del país. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/francisco-z-mena-violaciones-evidentes_id_14694.html
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CONFETI…España, Alemania, Gran Bretaña y Francia serán los países que visitará Enrique Peña Nieto…desde 
ayer inició su segunda gira internacional para abordar temas económicos…que sí habrá marathón pero no en 
noviembre…el titular del Instituto del Deporte justificó el retraso porque aún no le autorizan el presupuesto 

para llevar a cabo esta carrera que ya es tradición en Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4923 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
UNA ESTANCIA PARA ADULTOS MAYORES PIDE UN PANALISTA 

El regidor del ayuntamiento de Puebla por el Partido Nueva Alianza, ROBERTO VILLARREAL VAYLÓN, presidente 
de la Comisión de Desarrollo Social logró que se aprobara el dictamen para que la Secretaría de Desarrollo 

Social y Participación Ciudadana Municipal lleve a cabo estudios, gestiones y análisis para construir, habilitar y 
equipar una estancia de día para los adultos mayores, la que considera indispensable ante la necesidad de 
crear una cultura del aprecio a los adultos mayores para lograr un trato digno, favorecer su revalorización y su 
plena integración social para evitar discriminación debido a la edad.  
En esta ciudad, de acuerdo a la información que proporcionó, del total de la población el número de adultos 
mayores es cercano al 10 por ciento y a pesar de ello no existe en la actualidad un lugar donde se ofrezca 
desarrollo pleno para los adultos mayores y se promueva su productividad. Fundamentalmente, señaló, se 

pretende crear una estancia que ofrezca atención integral a los adultos mayores que habitan en las colonias o 
barrios en condiciones de vulnerabilidad y brindar un desarrollo integral a las personas que no tengan un 
núcleo familiar.  
El dictamen, aprobado por regidores de Nueva Alianza, Acción Nacional y del PRI, será discutido en próxima 
sesión de Cabildo y se espera que todo el cuerpo edilicio comparta el sentido social de ver por los adultos 

mayores de la capital expresado en esta comisión. Buen trabajo, del proponente y de la Comisión de Desarrollo 
Social, que requiere la atención no solo de las autoridades municipales sino de los gobiernos federal y estatal y 

de la propia sociedad poblana. 
AVANCE DE OBRAS Y MEJOR CONTROL EN LAS VIALIDADES 
FELIPE VELÁZQUEZ GUTIÉRREZ, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del ayuntamiento, informó 
ayer que el bulevar ―Hermanos Serdán‖ es el que presenta mayor avance en la obra con un 40 por ciento, en 
tanto precisó que el bulevar 5 de mayo alcanza un avance del 26 por ciento por lo que pide paciencia a los 
habitantes de la capital.  

―Estas obras son para el beneficio de la población porque nos darán a todos la oportunidad de contar con 
pavimentos de larga duración, sin problemas de baches, mayor rapidez en el movimiento vehicular, mejor 
claridad en las noches y propician un desarrollo para Puebla‖, señaló el funcionario al tiempo de confirmar que 
se esta utilizando concreto de 3 días, el cual es un acelerante para que éste alcance su mayor resistencia en 
ese lapso y se pueda abrir la vialidad en el menor tiempo posible, sin que se afecte la estructura de la obra.  

Agregó en su información que se está trabajando coordinadamente con el objetivo de entregar buenos 
resultados, dotar de obras de calidad que impulsen un desarrollo económico y social de la ciudad, considerando 

que las molestias son temporales, pero los beneficios serán por varios años.  
FELIPE AMADEO LARA TERRÓN, Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, dio a conocer los avances 
que se tienen con respecto a la modernización con concreto hidráulico de los bulevares Hermanos Serdán y 5 
de Mayo. Dijo que todas las acciones van encaminadas a reducir la carga vehicular, principalmente en la zona 
de San Francisco, por lo que a partir de hoy, 40 cadetes de la Academia de Seguridad Pública Municipal, harán 
presencia en diferentes cruceros de las 9 a las 11 de la mañana, para mejorar el control de la circulación. Estos 
se sumarán a los 30 elementos de Tránsito Municipal que mantienen el operativo vial en la zona y no se 

descarta sumar igualmente a los cuidadores de bahías para lograr un mejor resultado. 
El titular de la SSPTM comentó que debido a que se encuentra cerrado el Bulevar 5 de Mayo de las avenidas 14 
a la 5 Oriente (carril que corre de Norte a Sur), en el carril contrario se implementa un dispositivo de 
contraflujo. Hay cierres anticipados para evitar que el transporte público y el particular que vienen de Poniente 
a Oriente, llegue al Bulevar 5 de Mayo. ―Se implementaron estas medidas para darle mayor fluidez a la 

circulación en la zona del bulevar 5 de mayo, como es el dispositivo de contraflujo (doble sentido) en la 

avenida 14 Oriente del bulevar 5 de Mayo a Bulevar Xonaca‖. 
Los cruces y cierres anticipados son: avenida Juan de Palafox y Mendoza y 4 Norte-Sur; 10 Oriente de 4 Norte 
a Bulevar 5 de Mayo; 16 Oriente y Bulevar 5 de Mayo; Calle Segunda Central y Bulevar 5 de Mayo; Cruce de 
14 Oriente y Bulevar 5 de Mayo; Calle Primera Central y Bulevar 5 de Mayo. La calle 4 Sur-Norte está sirviendo 
como vía alterna (transversal) para quienes tenían como paso obligado el Bulevar 5 de Mayo. Asimismo 
dispositivos similares están operando en las zonas de obra como Plaza Dorada, Bulevar Hermanos Serdán, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4923
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Distribuidor Vial Juárez Serdán y Centro Histórico. 
ENCUENTRO DE LA SGG CON COMITES DE PAZ SOCIAL 
Para fortalecer la organización social participativa, la reconstrucción del tejido social y colocar al ciudadano en 

el centro del diálogo como principal actor del desarrollo, se llevó a cabo el Primer Encuentro con Comités de 
Paz Social y Corresponsabilidad, con el Secretario General de Gobierno, FERNANDO ANZANILLA RIETO. Este 
resaltó en su discurso el valor de la responsabilidad conjunta entre gobierno y sociedad, al dirigirse ambos por 
el mismo rumbo para el logro de los objetivos comunes. ―Todos somos parte de la solución si trabajamos 
coordinadamente en la parte que nos corresponde‖, agregó.  
Otro de los temas que trató el jefe de la política interna del gobierno del estado, fue el relacionado a los valores 

como guías de la conducta humana, a través de los cuales actuamos de manera repetida generando hábitos, 

que nos constituyen como personas con mayor calidad humana y plenitud. Mismos ejes rectores conforman el 
Plan Sectorial con el que trabaja la SGG, que de manera inicial pretende lograr mayor progreso social en 
Puebla. 
Destacó que el Plan Sectorial tiene la finalidad de promover el desarrollo integral corresponsable con base en el 
conocimiento, la colaboración, la generatividad, la verdad y la efectividad, que no es otra cosa que la 
convergencia de los esfuerzos para alcanzar el bien común. 

Los representantes de los Comités de Paz Social y Corresponsabilidad de la Inspectoría de la Paz Tlaxcolpan y 
de la Colonia Clavijero, expresaron la necesidad de extender este modelo de células sociales que aumenta las 
posibilidades de desarrollo en las comunidades, de igual manera, destacaron la importancia de concientizar a la 
gente sobre el poder de transformación que pueden detonar con el apoyo e iniciativa del sector gubernamental. 
Actualmente existen 28 comités en los municipios de San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuautlancingo, 
Coronango, Amozoc, Atlixco, Zacatlán, Huauchinango, Tecamachalco, Teziutlán, Tehuacán, Izúcar de 
Matamoros, Chiautla de Tapia, Acatlán de Osorio, Tecamachalco. Entre Juntas Auxiliares de Puebla, Unidades 

Habitacionales, barrios y colonias populares se tiene un registro de 369 comités, en los que colaboran 4 civil. 
A CUENTA GOTAS 
―Ixel‖, ―La Amiba‖ y ―El Sapo Volador‖, en el Maratón del Balsas, fue el título de uno de los muchos 
anecdotarios (el 69) que escribí en el mejor periódico digital e-consulta. Efectivamente, sobre estas tres 
lanchas y sus tripulantes, comenté las vivencias de esos amigos muy entrañables como el impresor MARCO 
ANTONIO FUENTES RODILES, el doctor MIGUEL STOPPEN y el CAPITÁN CARLOS CAMACHO ESPÍRITU. Fueron 

los periodistas JESÚS CONTRERAS FLORES Y DANIEL FORTIS GONZÁLEZ, reportero y fotógrafo de Novedades 
de Puebla‖, quienes participaron en esa aventura inolvidable. Bien, para no entrar en más detalles me escribe y 
recibo sus letras con remarcada emoción de PABLO FUENTES, quien textualmente me dice: ―tengo el orgullo de 
escribir para decir que uno de estos aventureros poblanos fue mi papá. Y siempre fue grato para mi escuchar 
sus aventuras y leer sus anécdotas‖. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4920 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Suma Chedraui adhesiones a su proyecto 

A más de uno le ha quitado el sueño el enterarse que el empresario José Chedraui podría ser el candidato a la 
alcaldía por el PRI. 
Las posibilidades de Chedraui crecen y muy discretamente ha comenzado a recibir todo tipo de adhesiones a sus 
pretensiones políticas. 
Chedraui ya recibió instrucciones de quien tenía que recibirlas y hoy comienza a trabajar discretamente en el 
proyecto de 4.8 años. 
Políticos nacionales, la iglesia y empresarios comenzarán a trabajar muy pronto en favor de José Chedraui, uno 

de los mejores amigos del presidente Enrique Peña Nieto. 

José Chedraui logrará sumar incluso a muchos políticos locales que se han prostituído tras la debacle del 2010. 
Terminará la mezquindad entre el priísmo poblano, esa que se desbordó con la llegada de Fernando Morales al 
PRI tras  una serie de chantajes. 
El empresario no tiene carrera política pero lo venderán como un candidato ciudadano, esos que en últimas 
fechas ganan las elecciones. 
Ya está decidido y hasta el ex alcalde Enrique Doger se sumará al proyecto que le interesa al presidente Peña 

Nieto. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4920
http://www.contraparteinformativa.com/
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¿O alguien en su sano juicio le dirá no a Chedraui que representa los intereses de Peña Nieto?. 
Por cierto: El grupo político de Jorge Estefan Chidiac ve con muy buenos ojos la inminente postulación de José 
Chedraui. 

El empresario de origen libanés hará públicas sus aspiraciones al inicio del 2013, cuando el gobierno de su 
amigo ya esté en funciones y con todo el control de las instituciones. 
Habrá que ver lo que hace el morenovallismo, cuyos miembros también se mueven para alcanzar y crecer en 
conocimiento. 
Si las condiciones se dan, habrá un verdadero choque de trenes en Puebla, pues el gobernador Moreno Valle no 
dejará perder la alcaldía tan fácil. 

Sea Manzanilla, Tony Gali o Jorge Aguilar, el gobernador echará mano de sus habilidades para demostrar el 

control de las estructuras y por qué ganó en el 2010. 
Y es que fueron los propios priístas los que lo apoyaron en el triunfo. 
Hoy, dentro de muy poco veremos esta película completa. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Suma%20Chedraui%20adhesiones
%20a%20su%20proyecto/3314/01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Apuntes de media semana 
Quienes afirman que en el SNTE no hay control de las elecciones de las secciones sindicales, simplemente están 
equivocados. En el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sólo existe una voz de mando y nadie, 
absolutamente nadie, tiene la capacidad de violentar las indicaciones de la propietaria de la organización, la 
maestra Elba Esther Gordillo Morales. 

En el SNTE existe la competencia entre los diferentes grupos que se disputan las secretarías generales de las 

más de 50 secciones. Quienes aspiran a la dirigencia compiten entre sí, para ir demostrando la capacidad que 
tienen para convencer a sus compañeros. Es una contienda para saber quienes tienen don de mando, capacidad 
conciliatoria y liderazgo entre sus compañeros. 
La lucha por las secciones es real, pero antes, para poder participar, se requiere de la aprobación de la dirigente 
nacional. Sin su aval, nadie puede inscribirse para encabezar una planilla. Es por ello que la maestra deja que 
entre sus compañeros se disputen los cargos, pero siempre llevan la bendición. 
Nadie en el SNTE puede llegar e inscribir su planilla lidereando a grupo nada más porque sí; porque se le 

ocurrió; porque tiene intenciones de representar a sus compañeros. Claro que pueden hacerlo una vez que 
recibieron el visto bueno del comité y por lo tanto de la maestra. Y aquel que quiera jugarle al héroe está 
verdaderamente loco, pues no podrá pasar de sus buenas intenciones. 
Y para calmar a los alebrestados no existe otra manera que el cobro de facturas. Es decir, todos quienes tienen 
vida sindical han recibido algún beneficio extraordinario; alguna prebenda por encima del resto de sus 

compañeros; algún favorcito por ahí que quedaron a deber; algún pariente que requiere algo especia; una 
jubilación pendiente; un ascenso. En fin, en esa telaraña de favores y favoritismo, nadie puede decir que  no se 

ha visto beneficiado. 
Por lo tanto, quienes han quedado al frente de las secciones 23 y 51, tienen el visto bueno, la aprobación, la 
bendición pues, de la maestra. Sin ello, no pueden llegar ni a la esquina en la vida del sindicato, organización en 
la que carecen de influencia alcaldes, gobernadores, diputados, senadores y presidente de la república, por 
mencionar algunos. 
El SNTE es de Elba Esther y de sus maestros. Ello hacen lo que la vida sindical les permite; ellos la sufren y ellos 

la disfrutan. 
El Verdugo 
Si Mario Marín no se hubiera equivocado por su soberbia y arrogancia en la designación del candidato a 
gobernador por el PRI, tal vez estuviera despachando ya en el Senado de la República. El Verdugo dice: ganar el 
Estado le hubiera dado boleto de entrada a la Cámara Alta, aunque su desprestigio hubiera arrastrado a su 
candidato a presidente, quien en Puebla, de todas maneras perdió. 

Gracias  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Apuntes%20de%20media%20sema
na/3315/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Suma%20Chedraui%20adhesiones%20a%20su%20proyecto/3314/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Suma%20Chedraui%20adhesiones%20a%20su%20proyecto/3314/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Apuntes%20de%20media%20semana/3315/22
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Apuntes%20de%20media%20semana/3315/22
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Idus de otoño 
El gobernador Rafael Moreno Valle dejo en claro al panismo, nacional y local, que en las elecciones del 2013 va 

por los triunfos y por ello su compromiso es y será por la unidad, que nadie se equivoque. 
A lo largo de su vida profesional se ha destacado por ser un político ganador de los procesos electorales, lo fue 
desde los tiempos en que su jefe Melquiades Morales le encomendó como presidente priista poblano en los 
noventa del siglo pasado posiciones medianas y después desde municipios hasta distritos, cuando ya ocupaba la 
secretaría de Finanzas. 
En el 2013 la elección le corresponde, será suya pues, y por ello hará todo por ganar. 

Algunos de sus críticos no entienden aún que ganar no implica para el inquilino de Casa Puebla imponer 

candidatos y es por eso que en las últimas semanas se ha mantenido a distancia del trabajo de sus secretarios 
de gabinete con aspiraciones a posiciones políticas el próximo año y acordó con las dirigencias panistas, 
nacional y estatal, respaldar sin restricciones a quienes garanticen triunfos sean o no parte de sus equipos de 
trabajo y su proyecto personal. 
Moreno Valle no va a imponer candidatos y eso lo saben sus propios colaboradores, si tienen méritos lograrán 
posiciones, de otra manera deberán esperar otros tiempos. 

En ese contexto hay quienes descalifican solo por prejuicios a Fernando Manzanilla como candidato a la 
presidencia municipal de Puebla por el PAN u otros partidos, sin saber que en encuestas recientes aparece como 
el político poblano más conocido de los aspirantes pero sobre todo como el mejor calificado cualitativamente, en 
especial por los panistas y por los distintos sectores de la sociedad poblana, lo que lo coloca como el favorito de 
la sociedad no del gobernador. 
Ese resultado no es trabajo de Moreno Valle sino del secretario General de Gobierno, que se ha mantenido lejos 
de su jefe para evitar que le endilguen favoritismos inexistentes, el tiempo corre y el resto de quienes aspiran 

mantienen hoy día su juego legítimo sin restricciones ni limitaciones de su jefe político, el gobernador, que en 
su momento asumió que tienen derechos y posibilidades personales de construir su carrera política. 
Los priistas por su parte no tienen gobernador a quien pedir permiso y el presidente electo de la República aún 
no designa presidente estatal del PRI, por ello tienen abiertas sus posibilidades –Agüera, Chedraui, Doger- pero 
sin un juego explícito para respetar los tiempos electorales. 
Esta semana el Congreso local decidió que para evitar malas interpretaciones los comicios del próximo año 

empezarán en noviembre de este año y con ello arreciará la actividad privada y publica de los aspirantes en las 
próximas semanas. Hasta ayer todos siguen en ese juego abierto que permite la ley y que se reducirá cuando 
arranque formalmente el proceso. 
Lo que nadie puede negar es que las elecciones del 2013 ya están aquí y ninguno de los aspirantes, con 
Manzanilla a la cabeza, está aún fuera de la contienda. 
http://www.ngpuebla.com/node/40807#.UHVX2i7MjTg 

 

 
(Angelopolitanas) 
 
Un ¡Ya basta! es el que lanzaron los vecinos del fraccionamiento La Vista Country Club que han visto en los 
últimos meses amenazada su seguridad y padecen las acciones de impunidad del socio que compró la parte de 
Carlos Peralta, Carlos Salame, quien sin escrúpulos ha cometido diversos ilícitos sin ser sancionado por ninguna 
autoridad. 

En protesta por la manipulación que hacen de la directiva de Condolavis, se formó una asociación que entre 
otros puntos denunció publicamente: 
―1.  Vivimos en La Vista una creciente inseguridad (robo de moto y robo de 6 casas por colombianos) y 
próximamente podrían comenzar crímenes más violentos; 2. La torre de 22 pisos en construcción esta en área 
verde e  impedirá la vista de innumerables departamentos y casas; además algunas casas nunca mas verán el 
sol. 

―3. los coeficientes de densidad habitacional han sido violados, por lo que las construcciones de vivienda 

pareciera que nunca pararan, entradas de acceso totalmente insuficientes y a este paso nos convertiremos  en 
otro Lomas de Angelópolis en corto plazo; 
―4. Carlos Peralta quería desarrollar en La Vista el mejor fraccionamiento de Latinoamérica, cosa que al 
venderlo, provocó que los actuales dueños solo les importe su dinero y sus millonarias ganancias y 5. Marcos 
Salame, del Distrito Federal no se ha cansado de obtener utilidades indebidas, falsificar actas de asambleas con 
la consecuencia de afectar el patrimonio económico de todos nosotros‖.  

Las autoridades tendrán que intervenir para evitar la inseguridad y los excesos de Salame, porque ambos son 

http://www.ngpuebla.com/node/40807#.UHVX2i7MjTg
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intolerables en un Estado de Derecho. 
Hay elementos para pensar que uno de los diputados federales poblanos más activos es Filiberto Guevara quien 
ayer a nombre de la bancada poblana priista presentó un punto de acuerdo por el que se exhorta al INEGI a 

modificar los Indicadores Económicos del Censo 2010, en los cuales, municipios de Puebla salen de la 
marginación y consecuentemente, reciben menos presupuesto del Ramo 33. 
Y es que ser pocos y que la abuela vaya a parir pone en un severo predicamento a muchos municipios que 
reciben recursos federales a partir de esos criterios y es que esos indicadores dejaron fuera de consideraciones 
sobre marginación a municipios donde priva la pobreza extrema con recortes no justificados a sus partidas 
presupuestales, en detrimento de las ya precarias condiciones de vida de su población. Al parecer el priista es el 

único valiente que levanta la voz por Puebla en la Cámara. 

Quien piense que la democracia es una panacea se equivoca ya que en mucho depende de la voluntad de los 
protagonistas para construir acuerdos y dejar a un lado sus diferencias, ese ambiente es el que construyen los 
panistas poblanos y es que ayer su presidente, Juan Carlos Mondragón, reconoció que la ausencia de diálogo 
entre el gobierno estatal y la dirigencia local quedaron atrás, ―por lo que los canales de comunicación entre 
ambos se han restablecido derivando en acuerdos‖. 
Los hechos, no las especulaciones, destacan que la dirigencia emita la convocatoria para la renovación de la 

dirigencia estatal, lo que sucederá en diciembre; se reinstala la mesa de diálogo en la que participan el 
gobernador, el dirigente del partido, el presidente municipal, el coordinador del grupo parlamentario a nivel 
local, el coordinador de diputados federales, y el senador de la República por Puebla.  
Ahí van las partes, abonando a la democracia panista, esa que tanto presumen sus militantes y a sus críticos les 
enerva y los intoxica. No ocultan las ronchas. 
http://www.ngpuebla.com/node/40808#.UHVYUC7MjTg 

 
 

 
 

(Las Peras del Olmo/Bernardo Strill) 
 
De indios, indígenas y otros complejos en México 
En México, entre muchos otros, tenemos un complejo muy singular. Odiamos llamar las cosas por su 
nombre. Por ejemplo, a un ciego, le decimos “invidente” o “mal vidente”. Así al Presidente Fox, que 
también le daban pena algunas palabras, se rehusaba a decir “discapacitado” o “inválido”, entonces tuvo 
un hallazgo genial, y acuñó el término “con capacidades diferentes”. Tanto gustó su ocurrencia que, ahora, 

es parte de nuestro vocabulario diario. 
Así sucede con otra palabra que es “indio”. Tan despreciativa nos parece que usamos, en su lugar, y de 
manera totalmente errónea, la de “indígena”. Una enorme, importante y muy loable campaña del DIF 

estatal se centró en ella para apoyar a niños de comunidades marginadas del interior del estado y 
pertenecientes a diversas etnias originales. 
Sin embargo, basta con hojear un poco el diccionario para descubrir la verdad: ―indígena. Originario del país 

de que se trata”. Esta definición es muy similar a la “autóctono”: ―Se dice de los pueblos o gentes 
originarios del mismo país en que viven‖. Por otra parte, otro sinónimo es ―aborigen‖, ―Originario del suelo en 
que vive. Tribu, animal, planta aborigen. Se dice del primitivo morador de un país, por contraposición a los 
establecidos posteriormente en él‖. 
Veamos ahora la palabra “indio”: “Natural de la India. Perteneciente o relativo a este país de Asia. Se dice 
del indígena de América, o sea de las Indias Occidentales, al que hoy se considera como descendiente de aquel 
sin mezcla de otra raza.‖ Si entendí bien los indios son indígenas mexicanos ,igual que muchos que solo 

nacimos aquí, pero sin ningún aporte europeo, asiático u africano… 
Cuando decimos “indio” solo nos vienen a la mente aquellos aborígenes que perseguían a los 
buenos gringos en las películas de vaqueros. Los canadienses, que también tienen su complejito, modificaron 

su mote tradicional de ―salvajes‖ (sic…) por el de ―miembros de las primeras naciones‖. Término muy bonito, 
algo rebuscado y que solo esconde un trauma similar a que padecemos. 
Es evidente que a muchos de nosotros nos da “cosita”  decir que somos indígenas, sobre todo quienes 
son güeritos y de ojo azul. No pasa nada, somos indígenas, ¿y qué?. En mi caso muy personal, soy indígena 

mexicano, pero no autóctono poblano, ya que no nací en este territorio sino en la Ciudad de los Palacios, 
allá por el antiguo Anáhuac. 
Es de todos sabido que el señor gobernador nació  en Puebla. Su guapísima esposa también. Por lo 
tanto, ambos son indígenas y, que yo sepa, no se inscribieron al programa del DIF. Que yo sepa, no hay 

http://www.ngpuebla.com/node/40808#.UHVYUC7MjTg
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ningún indio en el gabinete, aunque todos son indígenas, aunque no autóctonos. Lo mismo pasa a nivel 
federal: tanto Felipe Calderón como Enrique Peña Nieto son indígenas (es un requisito constitucional), 
aunque no son indios. 

En otro caso, la recién fallecida Chavela Vargas no era indígena, aunque sí mexicana. 
No temamos a las palabras ni a su significado, aunque nos cueste sacudirnos años (o siglos) de complejos 
acumulados. Llamemos a las cosas por su nombre. 
“Indígena” no es algo que decimos por realidad, o congruencia, sino por condescendencia. Nos 
molesta, nos da cosa decirle ―indio‖ a alguno de nuestros congéneres, aunque lo sea, y preferimos, una vez 
más, el eufemismo tradicional. Esa también es una manifestación de racismo e intolerancia. 

Seamos orgullosos de ser indígenas. Gritémoslo a los cuatro vientos, así como ondeamos la bandera el 

16 de septiembre y se quiebra la voz al cantar el himno nacional. Por otra parte, amemos y respetemos a 
nuestros hermanos indios: ellos estaban aquí mucho antes que nosotros. También, digámosle ―ciego‖ al ciego, 
y discapacitado al que no puede caminar. No duele. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/de-indios-indigenas-y-otros-complejos/ 
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